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Le Président de la République préside une réunion du Conseil 
des ministres

COOPÉRATION ALGÉRIE-USA :

Plan d’action pour encourager l’investissement

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, préside, 
ce dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres consacrés 
à l’examen d’un projet de loi 
qui comporte des dispositions 
particulières pour l’obtention de 
la pension alimentaire et plusieurs 

exposés relatifs au secteur des 
finances, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, en ce moment, 
une réunion du Conseil des 
ministres, consacrée à l’examen 
d’un projet de loi qui comporte 

des dispositions particulières 
pour l’obtention de la pension 
alimentaire et plusieurs exposés 
relatifs au secteur des finances, 
dont la numérisation des services 
des biens de l’Etat, des Impôts 
et des Douanes, ainsi que l’état 
d’avancement du dossier lié 
à l’ouverture du capital des 
banques publiques”, précise le 
communiqué.

La coopération dans le 
domaine touristique entre 
l’Algérie et les Etats-

Unis est appelée à se renforcer. 
C’est du moins ce qui ressort de 
l’audience accordée mardi dernier 
par Mokhtar Didouche, ministre 
du Tourisme et de l’Artisanat, 
à Elizabeth Moore Aubin, 
ambassadrice des Etats-Unis 
en Algérie, avec qui il a évoqué 
les «voies de renforcement de la 
coopération entre les deux pays».
Le ministre a affiché la 
«disponibilité de son secteur 
à œuvrer ensemble pour 
la concrétisation du plan 
d’action à travers le lancement 
d’activités visant la promotion 
de l’investissement hôtelier, 
notamment dans le domaine du 
tourisme balnéaire, thermal et 
saharien, tout en drainant les 
chaînes hôtelières américaines». 
Le ministre a insisté sur «la 
participation des opérateurs et des 
acteurs touristiques américains 

aux rendez-vous et aux 
manifestations internationales 
organisés par le secteur, dont le 
Salon international du tourisme 
et des voyages (Sitev) et le Salon 
international de l’artisanat, pour 
établir des liens de coopération 
avec les opérateurs algériens en 
vue de promouvoir la destination 
Algérie et de la faire connaître 
auprès des touristes américains».
De son côté, l’ambassadrice 
américaine s’est dite prête à 
«renforcer les efforts, notamment 
en ce qui concerne la formation 

et la consolidation des capacités 
en langue anglaise au profit de la 
ressource humaine activant dans 
le domaine du tourisme et de 
l’artisanat».
Elle a en outre mis l’accent sur 
l’importance de soutenir les 
efforts en matière de «promotion 
du produit touristique algérien 
afin de promouvoir l’affluence des 
touristes américains en Algérie». 
«Ne serait-il pas merveilleux de 
voir plus de touristes algériens aux 
Etats-Unis et plus d’Américains 
en Algérie en tant que touristes ? 

Mokhtar Didouche, ministre du 
Tourisme, et moi-même avons 
discuté de la manière dont un vol 
direct faciliterait cet objectif», 
a écrit, sur son compte officiel 
twitter, Elizabeth Moore Aubin.
Dans ce contexte, il faut savoir que 
des négociations ont été menées 
entre les autorités des deux pays 
visant la création d’une ligne 
aérienne directe reliant l’aéroport 
d’Alger à celui de New York. 
«Nous sommes prêts à ouvrir 
une liaison aérienne directe entre 
Alger et New York», a déclaré le 
président de la République dans 
son discours d’inauguration de la 
Foire internationale d’Alger dans 
sa 53e édition.
La communauté algérienne 
établie dans ce pays était obligée 
jusque-là de faire escale dans 
un autre pays avant de prendre 
un autre avion d’une compagnie 
étrangère (Air France, Lufthansa, 
Qatar Airways) vers l’Algérie. 
Signalons que plusieurs touristes 

américains ont visité l’Algérie 
depuis le début de l’année. 
Une information confirmée par 
plusieurs directeurs d’hôtel.
C’est la constatation de 
Belloundja Abdelkader, directeur 
de l’hôtel Gourara de Timimoun 
qui a reçu plusieurs groupes de 
touristes américains qui «ont 
aimé l’emplacement de l’hôtel, 
son architecture originale, le 
coucher de soleil à partir de sa 
magnifique terrasse sur plusieurs 
niveaux avec vue sur les palmiers 
et les dunes, son petit jardin et la 
piscine». Triaki Ahmed, directeur 
de l’hôtel Rym de Beni Abbès, 
a aussi confirmé cette tendance, 
les Américains profitent des 
paysages et d’un cadre féérique 
qui permet le dépaysement.
Plusieurs bateaux de croisière 
ont accosté à Alger et Oran avec 
à leur bord des touristes, dont 
la plupart sont de nationalité 
américaine, pour visiter des sites 
et monuments historiques.

ÉNERGIE :

 Le groupe français Engie veut investir en Algérie

Les hydrocarbures et 
énergies renouvelables 
algériens continuent 

de susciter l’intérêt des 
grands groupes énergétiques, 
notamment européens. Un 
intérêt grandissant depuis le 
début de la crise énergétique en 
Europe, suite à l’invasion russe 
en Ukraine en 2022.
Selon un communiqué du 
ministère de l’Énergie et des 
mines, le ministre, Mohamed 
Arkab, a reçu, mardi 28 mars 
à Alger, la directrice générale 
du groupe énergétique français 
Engie, Catherine MacGregor, 
“pour évoquer les perspectives 

de collaboration bilatérale et 
l’état du marché international du 
gaz”.
Mohamed Arkab et Catherine 
MacGregor “ont abordé l’état 
actuel du marché international du 
gaz naturel et son évolution ainsi 
que les opportunités d’affaires”, 
indique le même communiqué. 
Il a été question, selon la même 
source, des “perspectives de 
futurs investissements dans le 
domaine de l’exportation de 
l’électricité verte, les énergies 
nouvelles et renouvelables”.
Auparavant, la première 
responsable du groupe 
énergétique français a été 

reçue par le PDG du groupe 
Sonatrach. Les deux parties 
ont échangé leurs points de vue 
sur “l’évolution des marchés 
gazier et énergétique en général 
et les défis auxquels fait face 
aujourd’hui la Communauté 
mondiale de l’énergie”, selon un 
communiqué de Sonatrach.
Cette visite s’inscrit dans le 
prolongement des discussions 
engagées entre les deux parties 
en marge de la visite d’Emanuel 
Macron en août dernier en 
Algérie. Ces discussions 
avaient porté sur l’établissement 
de contrats relatifs à 
l’approvisionnement en gaz 

dont un contrat avait été signé 
un mois plutôt entre le groupe 
Sonatrach et le groupe Engie. 
La France est aussi intéressée 
par des investissements dans le 
domaine énergétique. Fortement 
sollicitée depuis la guerre 

en Ukraine, l’Algérie entend 
se positionner sur le marché 
grâce notamment à la nouvelle 
loi sur l’investissement et les 
investissements engagées dans 
l’exploration et l’exploitation du 
gaz.
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9ème édition du Forum africain sur l’investissement 
et le commerce les 16 et 17 mai prochain à Alger

Réunion de travail entre l’Agence algérienne 
de promotion des investissements et l’Union nationale 

des entrepreneurs publics

AAPI :
Hausse des investissements enregistrés depuis novembre 

à plus de 1.600 projets

Le Président directeur 
général (PDG) du 
Centre arabo-africain 

d’investissement et de 
développement (CAAID), Amine 
Boutalbi a annoncé l’organisation, 
les 16 et 17 mai prochain à 
l’hôtel Sheraton (Alger), de la 
9e édition du Forum africain sur 
l’investissement et le commerce, 
sous le thème “La porte africaine 
de l’Industrie, de l’Agriculture et 
du Commerce”.
Dans une déclaration à l’APS, en 
marge d’un dîner “Iftar” organisé 
par le CAAID en l’honneur des 
membres du corps diplomatique 
accrédités en Algérie, en présence 
d’investisseurs des secteurs 
public et privé, de représentants 

de banques, de sociétés 
d’assurances, ainsi que d’experts, 
d’enseignants et d’étudiants 
africains, M. Boutalbi a fait savoir 
que l’événement rassemblera plus 
de 650 acteurs économiques de 
différentes nationalités.
Le Forum verra “la signature de 
30 accords et l’organisation de 
plus de 400 rencontres bilatérales 
(B to B) entre des entreprises 
algériennes et étrangères dans le 
but de conclure des partenariats 
dans divers domaines et d’attirer 
les investissements étrangers 
en Algérie, notamment dans le 
cadre des facilités accordées 
par le nouveau Code de 
l’investissement” a-t-il précisé.
Le rendez-vous économique 

permettra également 
d’associer la communauté 
algérienne à l’étranger à 
l’effort d’investissement, de 
diversification de l’économie 
nationale et de promotion des 
exportations, notamment vers 
les pays africains, pour être 
au diapason de la politique 
économique du pays qui “s’inscrit 
dans le processus de promotion de 
l’économie, de l’investissement 
et de l’exportation, en assurant 
tous les moyens nécessaires”.
Au programme du Forum figure, 
selon le PDG du CAAID, 
le rôle de la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf) dans la promotion des 
investissements et du commerce 

intra-africain.
Outre des experts de plusieurs 
organisations et centres 
régionaux et internationaux, 
la manifestation économique 
connaitra la participation de 

la Banque africaine d’import-
export (Afreximbank), à laquelle 
l’Algérie a adhéré en tant que 
pays membre en juillet 2022, a 
rappelé M. Boutalbi, affirmant 
que cette banque “jouera un rôle 
de premier plan en matière de 
promotion des exportations entre 
les pays africains et d’octroi de 
garanties aux exportateurs pour le 
transfert de devises”.
Par ailleurs, le diner d’Iftar a 
été l’occasion de faire connaitre 
le patrimoine culturel national 
ainsi que les opportunités 
d’investissement offertes en 
Algérie et sa contribution à 
l’effort de développement en 
Afrique, selon le PDG de CAAID.

L’Agence Algérienne 
de Promotion de 
l’Investissement 

(AAPI) a tenu, à Alger, une 
réunion de travail avec une 
délégation de l’Union nationale 
des entrepreneurs publics 
(UNEP), conduite par Charaf 
Eddine Amara, président de 
l’Union, au cours de laquelle 
les modalités pratiques pour 
bénéficier des avantages de la 
nouvelle loi sur l’investissement 
et les moyens d’aplanir les 
obstacles devant les investisseurs 

ont été évoqués. Lors de cette 
rencontre, les efforts déployés 
pour faciliter les procédures au 
profit des investisseurs ont été 
soulignés, ainsi que les avantages 
prévus par la nouvelle loi sur 
les investissements et le rôle du 
guichet unique, a appris l’APS 
auprès de l’AAPI.
L’accent a également été mis 
sur la nécessité de former les 
représentants des administrations 
publiques concernées par 
l’investissement pour contribuer à 
faciliter les procédures, explique 

la même source.
A cette occasion, le directeur 
général de l’AAPI, Omar 
Rekkach, a affirmé que cette 
réunion s’inscrit dans le cadre 
d’une série de rencontres 
tenues par l’Agence avec les 
représentants des opérateurs 
économiques en vue de leur 
présenter les mécanismes mis 
à leur disposition pour lancer 
leurs projets dans les meilleures 
conditions.
Il a ajouté que “cette rencontre 
a constitué une occasion pour 

présenter à l’UNEP l’évolution 
de la mise en œuvre des 
dispositions de la nouvelle loi 
sur les investissements et de 
tous les efforts déployés par 
l’Agence, notamment en ce qui 
concerne l’activation du rôle des 
guichets uniques et le projet de 

la plateforme numérique pour 

l’investisseur, dont la gestion a 

été confiée à l’Agence”.
Pour sa part, M. Amara a mis 

en exergue le changement 

apporté par la nouvelle loi 

sur l’investissement, qui 

accorde des avantages et des 

garanties qu’”on ne trouvait, 

a-t-il dit, dans aucune loi sur 

l’investissement auparavant, ce 

qui permettra d’attirer davantage 

d’investissements”.

Le nombre des projets 
d’investissement 
enregistrés depuis 

novembre dernier au niveau de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI) s’est 
élevé à plus de 1.600 projets, 
d’une valeur totale dépassant les 
553 milliards de DA, a indiqué le 
directeur général l’agence, Omar 
Rekkache.
Durant la période du 1er 
novembre 2022 au 23 mars 
dernier, l’AAPI a enregistré 
1.605 projets d’investissement, 
devant créer 41.765 emplois, a 
fait savoir M. Rekkache dans une 
déclaration à l’APS.
Ce chiffre était de 852 projets 
enregistrés au 19 janvier.
Par secteurs, les 1.605 projets 
enregistrés sont répartis sur 
862 projets industriels, 233 
projets de BTP, 223 projets de 

transport, 95 projets de services, 
95 projets d’agriculture et de 
pêche-aquaculture, 52 projets 
touristiques et 45 projets du 
secteur de la santé.
Le nombre des projets inscrits 
au niveau du guichet unique 
des grands projets et des 
investissements étrangers est de 
43 projets, parmi lesquels figurent 
11 projets d’investissements 
directs étrangers (IDE), 21 
projets en partenariat avec des 
Algériens et 11 grands projets 
d’investisseurs  nationaux.
Selon M. Rekkache, l’AAPI 
est en “contacts avancés” avec 

des investisseurs étrangers 
dont de grandes entreprises 
d’investissement qui ont 
contacté l’Agence à travers les 
représentations diplomatiques 
algériennes dans plusieurs pays.
Par ailleurs, le premier responsable 
de l’AAPI a annoncé que 393 
projets en cours de réalisation 
ont bénéficié de la prolongation 
de délais pour les avantages 
accordés afin d’accélérer leur 
entrée en production.
Cette prolongation qui est de six 
mois à un an, a-t-il dit, entre dans 
le cadre de l’assainissement du 
portefeuille des investissements 
hérités de l’ex-ANDI afin de 
permettre à ces projets d’entrer 
en exploitation.
Ces décisions ont été prises sur 
la base d’une approche basée sur 
les arguments justifiant le retard 
dans l’achèvement de ces projets 

dans les délais ainsi qu’une visite 
sur le terrain pour confirmer 
l’existence réelle du projet et son 
état d’avancement déclaré par 
l’investisseur.
De plus, “le promoteur de chaque 
projet doit s’engager à achever 
son projet et entrer en exploitation 
dans la limite de cette année de 
prolongation de délai octroyée 
et honorer ses engagements, 
particulièrement ceux relatifs a 
la création des emplois souscris 
par le promoteur”, a souligné M. 
Rekkache.      
Placée sous la tutelle du 
Premier ministre, l’AAPI a 
remplacé l’Agence nationale 
de développement de 
l’investissement (ANDI) en 
application de la nouvelle loi sur 
l’investissement mise en vigueur 
depuis juillet 2022.
L’agence est chargée 

d’entreprendre toute action 
avec les organismes publics 
et privés en Algérie et à 
l’étranger, pour promouvoir 
l’investissement en Algérie, la 
mise en place et  la gestion de 
la plate-forme numérique de 
l’investisseur, l’évaluation du 
climat de l’investissement et la 
proposition des mesures à même 
d’offrir toutes les informations 
nécessaires, notamment sur les 
opportunités d’investissement en 
Algérie, sur l’offre foncière et 
les incitations et avantages liés à 
l’investissement.
Il est créé auprès de l’agence un 
guichet unique dédié aux grands 
projets et aux investissements 
étrangers, ainsi que des guichets 
uniques décentralisés.
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RÉGULARISATION DES HABITATIONS:

80% des dossiers étudiés

Une campagne de solidarité à travers le programme 
“Banque Alimentaire d’Algérie”

RAMADHAN :

augmentation du volume des déchets de 10% due au gaspillage 
alimentaire

Le nombre total de demandes 
de régularisation des 
habitations déposées 

au niveau national a atteint 
1.037.617 dossiers, a fait savoir 
jeudi à Alger le ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi, 
soulignant que 80 % des dossiers 
ont été étudiés.
Le ministre s’exprimait lors d’une 
plénière de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée aux 
questions orales, présidée par 
le vice-président de l’APN, 
MoundirBouden, en présence de 
la ministre des Relations avec le 
Parlement, BasmaAzouar, et des 
membres du gouvernement.
M. Belaribi a précisé dans son 
intervention que 825.140 dossiers 
du total des dossiers déposés au 
niveau national ont été étudiés, 
soit près de 80 %.
Il a fait état, dans ce cadre, 
de 435.523 dossiers acceptés 
et 226.096 actes d’urbanisme 
délivrés, et de 231.965 dossier 
différés et 157.656 autres rejetés.
Le nombre de dossiers en cours 
d’étude au niveau national est de 
212.473 dossiers, dont 155.518 au 

niveau des communes, 151.167 
au niveau des daïras et 5.788 
dossiers au niveau des Directions 
de l’Urbanisme, a poursuivi le 
ministre.
Il a également fait état de la 
prorogation des délais de la loi 
08-15, définissant les règles de 
conformité des habitations et 
leur achèvement, jusqu’au 31 
décembre 2023, conformément à 
l’article 67 de la loi de finances 
pour l’exercice 2023, expliquant 
que pour plus d’efficacité, les 
services de son ministère ont 
élaboré le décret exécutif n 22 
-55 de 2022 afin de régulariser 
les constructions non conformes 
au permis de construire délivré, 
à condition que la régularisation 
soit garantie par le paiement 
d’amendes.
Le ministre a également souligné 
que son département préparait 
un autre décret exécutif pour 
régulariser les habitations 
réalisées sans permis de 
construire.
S’agissant de la situation des 
dossiers au niveau de la wilaya 
de Chlef, soulevé par le député 
NassirBoudjelthia du Front de 

libération nationale (FLN), le 
ministre a fait état de 41.627 
dossiers soumis au niveau de 
la wilaya, dont 38.935 dossiers 
étudiés.
Répondant à une question 
du député LazharDegla du 
Front El Moustakbal, sur la 
programmation d’un nombre 
peu suffisant de logements 
promotionnels publics (LPP) et 
de location-vente (AADL) dans 
les deux communes de “Taibet” 
et “El Hadjira” de la wilaya de 
Touggourt, M. Belaribi a rappelé 
que la wilaya avait bénéficié, 
au titre du quinquennat actuel, 

d’un programme de logement 
qui compte 18.598 unités de 
logements.
Parmi ces unités, ajoute le 
ministre, 1.382 unités sont en 
cours de réalisation et 200 unités 
de logements promotionnels 
aidés (LPA) sont à l’arrêt et que 
le secteur oeuvre à relancer, en 
plus de 7.158 unités de logements 
de différentes formules en attente 
de sélection des entreprises de 
réalisation.
La wilaya a également bénéficié 
de 768 unités de type location-
vente (AADL), distribuées sur 
les communes de “Touggourt” 

et “Tamacine”, dont 200 unités 
en cours de réalisation à la 
commune de Touggourt avec un 
parachèvement prévu en juillet.
Pour ce qui est des logements 
promotionnels publics (LPP), la 
wilaya a bénéficié de 36 unités 
finies et livrées aux bénéficiaires, 
a précisé le ministre de l’Habitat.
A une question du député 
Abdelkader Merabet du FLN 
sur le faible quota de logements 
publics locatifs (LPL) au niveau 
des communes de la wilaya de 
Saida, le ministre a fait savoir 
que la wilaya a bénéficié, au 
titre du quinquennat actuel, 
d’un programme de logements 
avec un total de 18.576 unités 
de logements, dont 3.994 unités 
en cours de réalisation et 5.303 
unités de différentes formules en 
cours de lancement.
Concernant le programme LPL, 
il a rappelé que la wilaya avait 
bénéficié de 4.691 unités de 
logements dont 935 unités en 
cours de réalisation, 500 unités en 
cours de lancement et 424 unités 
à l’arrêt, en attendant la relance 
de leur travaux.

Le coup d’envoi de la campagne 
nationale de solidarité 
spécial ramadhan à travers 

le programme “Banque Alimentaire 
d’Algérie” a été donné, vendredi à 
Alger, en vue d’aider les familles 
démunies durant le mois sacré.
La cérémonie du coup d’envoi 
de cette campagne, organisée 
par l’Association “SIDRA”, a 
été supervisée par le président 
de l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC), Noureddine 
Benbraham.
Cette campagne nationale, qui 
s’inscrit dans le cadre du suivi et de 

l’accompagnement des opérations de 
solidarité et des associations activant 
durant le mois sacré du ramadan, 
vise à “aider les familles démunies 
et nécessiteuses”, et ce, à travers 
“la distribution de colis alimentaires 
et de dons financiers”, selon les 
organisateurs.
Dans une déclaration à la presse, 
le président de l’ONSC a salué 
ce genre d’initiatives notamment 
durant le mois sacré, soulignant que 
“la solidarité et l’entraide étaient 
l’une des particularités de la société 
algérienne”.
Après avoir souligné que cette 

campagne de solidarité avait prouvé 
encore une fois l’existence d’une 
grande mobilisation des jeunes des 
quartiers populaires pour garantir 
le succès de chaque action de 
solidarité”, M. Benbraham a salué 
“l’appui des autorités locales et du 
secteur économique public et privé” 
à cette initiative de solidarité.
Enfin, le même responsable a insisté 
sur l’impératif pour “les associations 
et les jeunes mobilisés de préserver la 
dignité des bénéficiaires et respecter 
l’éthique de l’action de solidarité”.

La directrice générale 
du Conservatoire 
national des 

formations à l’environnement 
(CNFE), Mme Malika 
Bouali, a fait savoir dimanche 
à Alger que la quantité de 
déchets augmentait de 10% 
durant le mois de Ramadhan 
en raison du gaspillage 
alimentaire.
Invitée de l’émission 
“DaïfEsabah” de la Chaine I 
de la radio algérienne, Mme 
Bouali a souligné que les 
statistiques démontrent que 

le gaspillage alimentaire 
a plusieurs répercussions 
sur l’environnement, citant 
notamment les déchets qui 
augmentent de 10% durant 
le mois du Ramadhan, le 
pain en particulier avec une 
quantité allant jusqu’à 13 
millions de baguettes.
En se référant aux statistiques 
mondiales, la responsable 
a indiqué que le gaspillage 
des produits alimentaires est 
estimé annuellement à 3,2 
milliards de dollars, soit des 
quantités représentant quatre 

fois les quantités dont le 
monde à besoin pour mettre 
fin à la pauvreté.
Mme Bouali a plaidé pour 
la prise de mesures urgentes 
et coercitives pour mettre 
fin au gaspillage alimentaire 
qui influe négativement 
sur l’économie nationale et 
l’environnement, rappelant 
à cet effet la campagne 
nationale de sensibilisation 
au gaspillage alimentaire 
lancée par le ministère de 
l’Environnement dans le 
but de rationnaliser les 

ressources naturelles et 
alimentaires pendant le mois 
sacré.
Elle a cité, dans ce sens, le 
riche programme d’activités 
tracé en partenariat avec des 
entreprises, des instances, des 
directions, des associations 
et divers acteurs de la société 
civile pour faire aboutir cette 
campagne de sensibilisation 
via les directions de 
l’environnement réparties 
à travers les wilayas, outre 
celles de la santé et du 
commerce entre autres.
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Agriculture :
Les viandes importées du Soudan disponibles au niveau 

des grandes surfaces

Disponibilité des viandes rouges importées à 1200 DA :
ALVIAR rassure

Ramadan 2023 – prix des viandes blanches : 
Réduction de 40% à venir

La première opération de 
commercialisation des 
viandes fraîches importées 

du Soudan sera lancée à partir 
de ce dimanche, a annoncé le 
Président directeur général de 
l’Algérienne des viandes (Alviar), 
Lamine Derradji.
“A partir d’aujourd’hui, nous 
allons commercialiser, au niveau 
des grandes surfaces, la viande 
fraîche emballée sous vide 
importée du Soudan”, a déclaré 
M. Derradji sur les ondes de 
la Radio nationale (Chaine 
3), précisant que les quantités 
importées sont essentiellement 
des viandes bovines.
Il a expliqué que cette opération 

intervient dans le cadre du 
programme d’importation de 
viande et de cheptel destiné à 
l’abattage pour répondre à la 
demande du marché local et 
préserver le cheptel national en 
déclin.
Le  groupe public a déjà procédé à 
l’importation de viandes fraiches 
et de veaux destinés à l’abattage 
de plusieurs pays dont le Brésil 
et l’Argentine avec pour objectif 

d’alimenter le marché locale et 
faire baisser les prix de la viande 
qui dépassent les 2.600 DA le 
kilogramme.
Dans ce cadre, il a rappelé 
qu’Alviar avait  signé des 
conventions avec 12 opérateurs 
pour la distribution des viandes 
rouges durant le mois de 
Ramadhan à un prix 1.200 DA le 
kilos.
“Ce réseau de distribution couvre 
actuellement 50 wilayas avec 560 
points de ventes dont 80 points de 
vente au niveau de la capitale”, 
a-t-il fait savoir.
Le PDG d’Alviar a affirmé que 
les opérations d’importations des 
viandes rouges qui devraient se 

poursuivre même après la période 
du ramadan, ont été décidées 
après le dernier recensement du 
cheptel national qui a révélé un 
déficit en production animale.
“En effet, les dernières statistiques 
de 2022 ont révélé que le cheptel 
ovin ne dépassait pas 18 millions 
de têtes alors que les vielles 
statistiques de 2001 parlaient 
de 30 millions de têtes’’, a-t-il 
argué, soulignant que cette réalité 
a poussé les pouvoir publics à 
adopter une nouvelle stratégie 
pour relancer le développement 
de la filière viande rouge et 
préserver les races propres à 
l’Algérie telles la race El-Hamra 
et Ouled Djellal.

“Plusieurs réunions ont été 
organisées avec les professionnels 
de la filière pour relancer ce 
patrimoine et reconstituer le 
cheptel national”, a-t-il fait savoir, 
affirmant que la relance de la 
filière implique le développement 
des zones de pâturage, ainsi que la 
production de l’aliment de bétail.
Par ailleurs, il a mis en avant le 
rôle des fermes pilotes d’élevages 
dans le développement de la 
filière.
“Nous avons fait des expériences 
dans la wilaya de Tiaret pour la 
production de 5.000 brebis et 
nous souhaiterions répercuter 
cette expérience au niveau des 
autres wilayas”, a-t-il souligné.

Le Ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement Rural a 

publié un communiqué, sur sa 
page Facebook, à propos de la 
supervision de l’importation 
de veaux via l’algérienne des 
viandes, Alviar.
Afin de répondre à la demande 
du marché en viande rouge, la 
même source annonce qu’un 
deuxième navire, contenant 
2500 têtes de veaux provenant 
d’Amérique du Sud (République 
brésilienne), est arrivé le 31 
mars 2023. La viande sera 
commercialisée à un prix fixe 
de 1200 DZD par kilogramme 

pour offrir un prix abordable aux 
consommateurs.
Le communiqué précise aussi 
qu’un autre navire transportant 
plus de 3000 têtes de veaux 
arrivera également du même 
pays dans les prochains jours. La 
viande rouge fraîche importée 
du Soudan sera disponible dans 
les grandes surfaces et points 
de vente d’ALVIAR à partir 
d’aujourd’hui, le 02 avril 2023. 
La réception d’autres cargaisons 
devrait se poursuivre avec le 
temps.
Le ministère a également mis en 
place une plateforme en ligne 
nommée « Souk » regroupant 

tous les points de vente à travers 
le pays.

1100 points de vente dans 
toute l’Algérie

Le PDG d’Alviar, Lamine 
Derradji, avait annoncé le mardi 
21 mars que l’Algérienne des 
viandes rouges avait signé des 
conventions avec 12 opérateurs 
pour la distribution de viande 
rouge importée à un prix 
plafonné de 1200 DA/kg pendant 
le mois de Ramadan 2023.
En plus de respecter ce prix 
plafonné, ces opérateurs doivent 
se conformer à un cahier 
des charges qui spécifie les 
conditions relatives à la vente de 

viande rouge importée pendant 
le mois sacré, notamment le 
transport et la chaîne de froid.
Ces conventions permettront 
d’élargir le nombre de points de 

vente de viande rouge importée 
à plus de 1100, répartis dans 
tout le pays. Les adresses de ces 
points de vente sont disponibles 
sur une plateforme numérique.

Les prix des denrées 
alimentaires de base (lait, 
farine, semoule, viandes 

rouges et blanches) ont connu 
des fluctuations conséquentes 
dernièrement. Face à cette 
situation, le Gouvernement a 
imposé des plafonnements de prix 
en prévision du Ramadan 2023.
Malgré ça, les tarifs de certains 
aliments, dont les viandes 
blanches, sont restés relativement 
élevés et inaccessibles aux 
bourses moyennes. Toutefois, 
les pouvoirs publics ont annoncé 
une baisse prochaine des prix des 
viandes blanches. Une réduction 
de près de la moitié du prix est 
estimée par les autorités, qui 
se sont basées sur une étude de 
marché récente. 

Réduction de 40 % des prix 
du poulet en Algérie, à partir 

de quand ?
Les prix des viandes 

blanches devraient baisser 
considérablement d’ici quelques 
jours. C’est ce qu’a annoncé 
Aid Nourredine, membre de la 
Fédération nationale d’élevage 

avicole, au média arabophone 
Echourouk ce lundi. 
Aid explique cela par une 
réduction significative de la 
demande. D’après ce dernier, les 

foyers algériens ont déjà fait le 
stock de viandes blanches pour 
le Ramadan. La demande est 
donc moins importante qu’avant 
le début du mois sacré. Le 

consommateur doit s’attendre à 
une baisse conséquente (environ 
40 %) du prix des volailles 
sous les 2 prochains jours. La 
réduction devrait atteindre 90 da/
kg en milieu de semaine, ajoute la 
même source.
Poulet à 450 da/kg en Algérie, 

quelles sont les raisons ?
Interrogé sur les causes de 
l’inflation que subit la viande 
blanche, Aid dénonce la 
spéculation. Selon lui, les 
éleveurs réussissaient à garder 
des prix relativement bas en 
stockant la viande blanche dans 
des chambres froides et en la 
revendant sur des périodes 
espacées. Depuis la mise en place 
des mesures contre la spéculation, 
le poulet « congelé » n’est plus 
disponible. Ce phénomène a 
créé un manque au niveau du 
marché, faisant augmenter les 
prix subséquemment.



Lundi 03 Avril 2023

06 Régions SeybouSe Times

Les robinets de plusieurs cités 
de Berrahal asséchés depuis

 une semaine

1000 milliard pour la réalisation 
de la grande mosquée d’El Bouni

Le lait en sachet toujours 
un casse-tête !

INTEMPÉRIES :

 les conducteurs appelés
 à la vigilance et à la prudence

Pas d’avis, ni de communiqué via 
les média ou réseaux sociaux, de 
l’organisme concerné, pour aviser 

la population de berrahalau sujet de 
l’absence de distribution d’eau potable. 
En effet, depuis près d’une semaine, les 
robinets sont à sec, pas une seule goutte 
d’eau potable, causant des désagréments et 
une profonde angoisse chez la majorité des 
habitants de berrahal .
La distribution d’eau potable continue 
à poser problème. Tantôt y a pas d’eau à 
cause des travaux de conduites, tantôt à 
cause de coupure d’énergie provoquant 
la suspension de pompage ?   «  Mais 
jusqu’à quand allons- nous supporté 
ces effets indésirables ? » questionna 
un des plaignants. Une situation qui 

a contraint de nombreux habitants à 
recourir aux colporteurs, qui leur livrent 
de l’eau à raison de 3000 DA la citerne 
de 3m3. Cette privation  d’eau a angoissé 
péniblement les habitants qui se disent 
exaspérés  par cette pénurie d’eau potable. 
Pour ne parler que de ce besoin vital, une 
minorité ne semble pas être concernée 
par ces coupures trop fréquentes. De 
l’avis de beaucoup de citoyens, les 
enfants transformés en colporteurs d’eau 
par leurs parents souffrent le martyr. 
Jusqu’à quand, allons-nous supporter ces 
désagréments ? L’absence de cette matière 
vitale complique le quotidien des mères 
de famille en matière d’hygiène et des 
personnes malades surtout durant le mois 
sacrée.

Lancé en grande pompe en 2008, 
relancé en 2010, puis abandonné  
pour des raisons financières, le 

projet de réalisation de la grande mosquée  
d’Annaba sera finalement concrétisé et  
nécessite un montant de 1000 milliards de 
centimes  à un moment où l'Etat d'Annaba 
a obtenu une couverture financière de 
100 milliards de centimes  . selon l'étude 
réalisée et présenté  , la Mosquée aura 
besoin d’une enveloppe financière de 

1000 milliards pour sa réalisation   et 
le projet a été affecté   à la Direction de 
l'Equipement Public.Le plan architectural 
de cette structure religieuse est  inspiré du 
style islamique andalou. D’une capacité 
d’accueil de 12.000 fidèles, ayant le choix 
d’accomplir leur devoir religieux au niveau 
de la salle principale ou bien au niveau 
de la cour extérieure, l’infrastructure est 
équipée d’une école coranique, de salles de 
conférence, ainsi qu’un espace important 
réservé à l’institution de Dar El-Fatwa, 
entre autres espaces annexes.

Malgré les assurances des 
responsables, il convient 
de reconnaitre que le lait 

en sachet se fait de plus en plus rare à 
travers l’ensemble du territoire de la 
wilaya d’Annaba. Au chef-lieu de wilaya, 
les familles s’agglutinent devant les 
commerces pour acheter deux sachets 
de lait. Les consommateurs se disent 
outrés par cette pénurie qui perdure. 
Depuis le début du mois de ramadhan, la 
tension concernant le lait en sachet était 
palpable, car il n’était pas question du 
prix de celui-ci mais de sa disponibilité en 
quantité suffisante. Se lever aux aurores 
pour faire la chaîne afin d’obtenir deux, 
voire trois sachets de lait a laissé dans la 
tourmente tous les chefs de famille .Un 

problème ne date pas d’aujourd’hui, il est 
même récurrent .«Une situation qui a trop 
perduré», déplorent les citoyens. Au niveau 
des épiceries, la foule est nombreuse, ici 
les gens guettent avec crainte l’arrivée du 
camion frigorifique pour la livraison du 
lait.  Face à cette pénurie du lait, certains 
citoyens ont choisi une autre méthode, 
voire le plan «B», ces derniers nous ont 
fait savoir qu’à cause de cette pénurie, ils 
sont obligés de recourir au lait en poudre, 
ce qui n’est pas à la portée des bourses 
modestes, et les consommateurs ne savent 
plus à quel “sein’’ se vouer pour s’en 
procurer cet aliment de base, car la boîte 
de 500 g ,coûte 600 DA.  Les citoyens 
sont mécontents de cette situation, ils 
revendiquent l’intervention des autorités 
concernées.

La circulation automobile a été 
fortement perturbée et ralentie 
dans plusieurs communes suite 

aux intempéries .la montée des eaux 
pluviales ont provoqué la perturbation 
de la circulation automobile. La route 
est devenue impraticable en raison de la 
montée des eaux pluviales. La circulation a 
été interrompue et les automobilistes ainsi 
que l’ensemble des usagers de la route ont 
été bloqués dans des embouteillages.
En effet , selon le bulletin spécial émis 
par l'Office National de la Météorologie 
ONM, cette semaine  qui prévoit des 
fluctuations météorologiques dans les 

wilayas  dont Annaba .La Direction 
Générale de la Sûreté Nationale appelleles 
conducteurs et les usagers de la voie 
publique, à davantage de vigilance et de 
prudence au volant, suite aux intempéries 
que connaissent certaines wilayas du pays.
et rappelle l'obligation de respecter les 
règles de sécurité routière compte tenu des 
aléas météorologiques, pour éviter vitesse 
excessive, de respecter le code de la route 
et de respecter la distance de sécurité entre 
les véhicules. La Direction Générale de 
la Sûreté Nationale met également à la 
disposition des citoyens le numéro vert 
1548 et la ligne d'assistance téléphonique 
17, pour recevoir des communications 
24/24 heures.

S.F
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On ne le répètera jamais assez, 
faute d’aération, le monoxyde 
de carbone continue  d’apporter 

son lot de malheur presqu’au quotidien à 
travers tout le pays! En effet, avant hier, 
au niveau de la cité 502 logements dans 
la commune d’El Hadjar 3 personnes de 
la même famille âgé entre 6 et 38ans ont 
failli périr à l’intérieur du domicile et 
ce, à la suite d’émanations de monoxyde 
de carbone provenant du chauffage. 
L’intervention rapide des sapeurs pompiers 
a permis d’éviter le pire aux membres de 

cette famille qui avaient été asphyxiés par 
l’inhalation de ce gaz mortel qui se dégagé 
du tuyau défectueux. Evacués vers l’hôpital 
d’el hadjar les victimes  concernées  qui 
ont reçu les soins nécessaires. Selon les 
premiers éléments de l’enquête de la 
protection civile, la fuite de gaz de ville 
due à la défectuosité d’un chauffage et du 
manque d’aération adéquate ont constitué 
la cause de ce drame qui aurait pu être fatal 
pour les membres de cette famille. Une 
enquête a été ouverte afin d’élucider les 
circonstances exactes de cet incident qui a 
failli engendrer un deuil familial. 

La direction du commerce (DCP) 
de la wilaya d’Annaba en 
collaboration avec  la direction de 

l’environnement de la wilaya ont lancé 
des journées de sensibilisation sur les 
risques de la consommation de produits 
périssables, ainsi que la lutte contre 
les gaspillages alimentaires, En effet, 
ces journées de sensibilisation ont visé 
plusieurs commerces de la ville  afin de 
les informer sur  le gaspillage et qui ne 
concerne pas le pain seulement, mais 
touche toutes les catégories alimentaires. 
Cependant, des solutions ont été 
données contre le gaspillage qu’il suffit 
d’appliquer, en commençant d’abord par 
apprendre aux citoyens à  mieux gérer 

leurs aliments. Parmi ces solutions, il faut 
leur apprendre à faire la liste des courses, 
à ne pas faire de stockages inutiles, à être 
attentifs à la qualité des produits qu’ils 
achètent, à trier les produits gaspillés de 
la semaine en les mettant dans un même 
sachet pour avoir une idée sur ce qu’il faut 
réduire, etc. tout le monde s’accorde à dire 
que le Ramadhan est le mois de toutes les 
convoitises, mais il est aussi le mois de 
tous les risques, en termes d’intoxications 
alimentaires. Des risques que les services 
de la direction du commerce tiennent 
à éviter par tous les moyens. Ainsi ces 
journées de sensibilisation ont été initié 
afin de conseiller la population sur 
l’équilibre alimentaire afin d’éviter les 
excès après le jeune et éviter ainsi les 
problèmes de santé
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EPIC ANNABA :

l’opération de nettoyage
 des cimetières se poursuit

Prolifération inquiétante 
des ordures ménagères

 à Sidi Amar

ANNABA / MONOXYDE DE CARBONE

Trois (3) personnes de la même 
famille sauvée in extremis 

à EL Hadjar

ANNABA/DIRECTION DE COMMERCE

Sensibilisation et prévention 
contre le gaspillage alimentaire

L’opération de nettoyage et de 
désherbage lancérécemment au 
niveau de plusieurs cimetières par 

l’APC de la wilaya se poursuit puisque 
elle a été observée au niveau au cimetière 
de Bougunetas etBouhdiddans la wilaya 
d’Annaba par les services de nettoiement 
Annaba Propre. . Tous les moyens matériels 
et humains ont été mis à contribution pour 
la réussite de l’opération, Cette démarche 
d’intérêt général intervient pour permettre 
aux familles de se recueillir sur les tombes 
dans un environnement de propreté et de 
sérénité., des opérations de désherbage et 
de chaulage sont au menu de cette action. 

Des citoyens qui vont se recueillir sur les 
sépultures de leurs proches saisissent cette 
opportunité pour saluer et encourager 
les initiateurs de cette campagne 
d’assainissement et espèrent qu’elle sera 
renouvelée périodiquement car c’est un 
respect que l’on doit à nos chers disparus. 
Cette opération de nettoyage qui vise 
également à sensibiliser les citoyens à 
s’impliquer davantage dans l’entretien des 
cimetières, ne serait-ce que les tombes de 
leurs proches. “Il faut respecter les morts. 
Avant, les tombes étaient ornées de fleurs 
et bien nettoyées, malheureusement on n’a 
pas légué cette bonne action à nos enfants. 
C’est pour cette raison que nos cimetières 
sont mal entretenus et délaissés.

Les résidents de la commune de  
Sidi Amar  se plaignent de l’état  
catastrophique dans lequel se 

trouvent différentes cités de la commune 
particulièrement celles dites populaires 
qui croulent sous les ordures et déchets 
ménagers, dont la collecte se fait de manière 
irrégulière. En matière de programme de 
ramassage des ordures c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les élus  et que les citoyens 
ne cessent de pointer du doigt. Il s’agit, des 
cités 920 logements, 508 logements, UV3, 
UV2 ainsi que bien d’autres cités.

Des monts d’ordures qui constituent le 
décor de ces cités complètement délaissées. 
Une image désolante des quartiers qu’elle 
renvoie mais également de la dégradation 
de l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de 
ces déchets.  En effet, cette insalubrité 
est devenue un lieu privilégié pour les 
animaux errants, notamment les chiens 
et les vaches, qui errent librement aux 
environs des bâtiments mettant en péril la 
vie des résidents, en particulier celle des 
enfants qui peuvent être agressés à tout 
moment. Elle représente également un vrai 
danger pour la santé publique, pouvant 
engendrer des infections contagieuses. 

Imen.BSara.Y
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Les unités opérationnelles 
de la Sûreté nationale 
ont démantelé, le 

weekend dernier, dans 
différentes régions du pays, 
quatre (4) réseaux criminels 
et saisi 8 kg de cocaïne et 150 
kg de cannabis et arrêté 11 
individus, indique, vendredi, 
un communiqué des services 
de la Sûreté nationale.
«Dans le cadre de la lutte 
contre toute forme de crime, 
les unités opérationnelles de la 
Sûreté nationale ont démantelé 
le week-end dernier, 4 réseaux 
criminels qui s’adonnaient au 
trafic de drogue, saisi 8 kg de 
cocaïne et 150 kg de cannabis 
et arrêté 11 individus», précise 
la même source.

A Msila, la brigade de 
recherche et d’intervention de 
la wilaya a saisi 5,165 kg de 
cocaïne retrouvés à bord d’un 
véhicule touristique conduit 
par un individu âgé de 37 ans 
originaire de cette wilaya.
Le Service central de lutte 
contre le trafic illicite des 
stupéfiants (SCLTIS) a arrêté 
en flagrant délit un groupe 
criminel composé de 3 
individus âgés entre 28 et 46 
ans, originaires de la ville de 
Maghnia qui se livraient à la 
vente de quantités importantes 
de drogue dure au niveau de 
la daïra de Maghnia dans la 
wilaya de Tlemcen, avec la 
saisie de 2,100 kg de cocaïne».
Le même Service a mis fin 

également à l’activité d’un 
réseau criminel organisé 
spécialisé dans le trafic de 
cocaïne au niveau de la 
wilaya d’Annaba, à travers 
l’arrestation de 3 individus 
âgés entre 48 et 50 ans 
originaires des wilayas de 
Ouargla et Touggourt, la 
saisie de 890 g de cocaïne et 
la récupération de 3 véhicules 
touristiques utilisés pour le 
transport et le trafic de ce 
poison».Dans la wilaya de 
Laghouat, les services de la 
daïra de Aflou ont démantelé 
un réseau criminel organisé 
spécialisé dans le trafic 
de drogue composé de 4 
individus âgés entre 30 et 36 
ans originaires des wilaya de 

Djelfa et Batna». L’opération 
s’est soldée par «la saisie 
d’une quantité de près de 
150 kg de cannabis retrouvée 
planquée par les mis en cause 
dans une canalisation d’égouts 
en vue de la commercialiser 
dans les quartiers de la ville».

«Les onze (11) mis en cause 
dans ces différentes affaires 
traitées par les services de la 
Sûreté nationale ont été placés 
en détention préventive après 
leur déferrement devant les 
juridictions territorialement 
compétentes».

M’SILA, MAGHNIA ET ANNABA: 

Huit kilos de cocaïne saisis

Une opération de 
démantèlement 
d’une unité illégale 

de recyclage du plastique 
a été menée par la brigade 
territoriale de la Gendarmerie 
nationale de Misserghine. 
Cette opération a permis 
de saisir pas moins de 19 
tonnes de plastique et des 
machines utilisées dans le 
processus de recyclage sans 
autorisation, a-t-on appris 
de la Gendarmerie nationale. 

Les forces de l’ordre ont 
découvert ces activités 
illégales dans trois hangars 
situés dans une ferme. Les 
infractions relevées lors 
de cette opération sont 
nombreuses. Parmi ces 
infractions, on peut citer 
l’exercice d’une activité 
commerciale sans registre 
de commerce, l’absence 
d’autorisation de détention 
de produits dangereux, ainsi 
que le traitement de déchets 

illégalement.
Toutes ces pratiques 
constituent des violations 
flagrantes des normes 
environnementales et de la 
sécurité des personnes. En 
effet, des enquêtes ont été 
ouvertes sur cette affaire, et 
des procédures judiciaires 
ont été engagées à l’encontre 
des contrevenants. Il est 
important de souligner que le 
traitement des déchets est une 
activité qui doit être exercée 

par des professionnels 
qualifiés, qui respectent les 
normes environnementales 
et de sécurité. Les déchets, 
en particulier les produits 
dangereux tels que le 
plastique, peuvent causer 
des dommages irréversibles 
à l’environnement et à la 
santé humaine s’ils ne sont 
pas traités correctement. Il 
est donc essentiel que cette 
activité soit réglementée et 
surveillée de manière étroite.

Le démantèlement de cette 
unité illégale de recyclage du 
plastique à Misserghine est 
une preuve de l’engagement 
des autorités à lutter contre 
les activités illégales de 
traitement des déchets. Il 
est essentiel de promouvoir 
le recyclage et la gestion 
responsable des déchets, tout 
en garantissant le respect des 
normes environnementales et 
de sécurité.

Démantèlement d’une unité illégale de recyclage à Misserghine : 
Saisie de 19 tonnes de plastique

En application des 
directives du wali 
d’Oran, lors du dernier 

exécutif, les communes 
balnéaires de la corniche 
oranaise ont entamé les 
préparatifs de la saison 
estivale. Selon les services 
de la wilaya, des travaux 
d’aménagement d’une dizaine 
de grands parkings répartis 
sur les communes côtières de 
la daïra de Aïn El Turck ont 
été lancés. Une procédure sera 
engagée pour la concession au 
cours de la saison estivale de 
onze parkings automobiles, 
essaimés à travers la daïra 
d’Aïn El Turck. Il s’agit de 
trois parkings dans le chef-
lieu, répertoriés dans les 
localités de Bouiseville, de 
Trouville ainsi que dans la 
municipalité d’Aïn El Turck. 

Quatre autres ont été recensés 
dans la municipalité de 
Bousfer et quatre dans celle 
d’El Ançor. Cette initiative 
a été décidée dans le souci 
de régulariser cette activité, 

qui connaît un rebond 
considérable au cours de la 
saison estivale avec la ruée 
des millions de vacanciers, 
qui convergent chaque 
été vers les plages de la 

corniche. Selon nos sources, 
la concession des parkings 
automobiles vise également 
à mettre un terme au diktat 
imposé aux vacanciers, par de 
pseudo-gardiens de parkings, 

qui exercent illicitement cette 
activité, durant la saison 
estivale dans cette partie de 
la wilaya d’Oran. Il y a lieu 
de signaler que les préparatifs 
de la saison estivale 2023 à 
Oran, ont été l’un des points 
importants débattus lors de 
l’exécutif de wilaya tenu 
en fin de semaine dernière. 
Selon les services de la 
wilaya, lors de cette réunion 
présidée par le wali d’Oran, 
le directeur du tourisme a 
présenté un compte rendu sur 
les préparatifs de la saison 
estivale à travers l’ensemble 
des plages de la wilaya, 
notamment la concession 
des parkings, l’hygiène, la 
santé, l’aménagement des 
plages, l’éclairage public, 
le programme d’activités 
culturelles, etc.

En perspective de leur concession durant la saison estivale : 
Lancement des opérations d’aménagement des 

parkings à Aïn El Turck



France / Paris 
Pour ou contre les trottinettes en libre-service ? 

Les habitants appelés à se prononcer ce dimanche

Législatives en Finlande 
Les sociaux-démocrates misent sur la popularité 

de la première ministre, Sanna Marin

Une votation citoyenne 
est organisée, 
dimanche, dans 

la capitale, à l’initiative 
de la maire de Paris, Anne 
Hidalgo. Les 203 bureaux de 
vote sont ouverts de 9 heures 
à 19 heures. Le taux de 
participation reste la grande 
inconnue de ce scrutin 
consultatif, selon le monde 
fr.
Les habitants de la capitale 
sont appelés à voter, 
dimanche 2 avril, « pour 
ou contre les trottinettes en 
libre-service », dans le cadre 
d’une votation citoyenne 
risquée pour la maire de 
Paris, Anne Hidalgo, et 
qui suscite la colère des 
opérateurs de ces engins, les 
sociétés Tier, Lime et Dott.
Introduites dans les rues 
de la capitale en 2018 pour 
favoriser les déplacements 

doux, les quinze mille 
trottinettes disponibles à 
Paris font aujourd’hui l’objet 
de critiques : selon leurs 
détracteurs, elles seraient 
dangereuses à la fois pour 
les utilisateurs et pour les 
piétons, régulièrement 
abandonnées dans l’espace 
public, le tout pour un bilan 
carbone contestable. Les 
trottinettes en libre-service 
sont devenues « un sujet 
de crispation » chez les 
Parisiens, a estimé Mme 
Hidalgo dans un entretien 
accordé à l’Agence France-
Presse (AFP), quelques jours 
avant le scrutin.
La mairie a donc décidé, au 
mois de janvier, d’organiser 
un vote inédit pour que 
les habitants tranchent 
leur destin, alors que les 
conventions d’occupation 
de l’espace public que les 

opérateurs ont conclues avec 
la Ville de Paris arrivent 
prochainement à échéance. 
Comment ce vote fonctionne-
t-il ? Est-il contraignant ? 
Pourquoi est-il contesté ? 
Explications.
Un vote aux modalités 
critiquées
Au total, 1,3 million de 
Parisiens, soit ceux inscrits 
sur les listes électorales 
municipales, sont appelés 
à se rendre aux urnes, dans 
l’un des 203 bureaux de 
vote (ouverts de 9 heures 
à 19 heures), rassemblés 
sur 21 sites, au sein de 
l’arrondissement qui 
correspond à leur adresse 
d’inscription sur les listes 
électorales. Les résultats 
définitifs seront proclamés 
dans la soirée par le président 
de la commission chargée 
du contrôle de la votation 

et seront publiés sur le site 
Internet de la Mairie de Paris.
Les trois opérateurs de 
trottinettes en libre-service 
réclamaient, de leur côté, 
l’organisation d’un vote 
électronique et la possibilité 
de faire des procurations, 
pour espérer une forte 
participation des jeunes 
Parisiens, plus nombreux 
à utiliser ce mode de 
déplacement que leurs aînés. 
Ils rappellent que seulement 
33 % des 18-24 ans « ont 
déjà entendu parler de la 
votation », contre « 77 % des 
50-64 ans et 90 % des 65 ans 
et plus », selon un sondage 
Harris Interactive.
Préoccupés par l’issue du 
scrutin, les opérateurs se 
sont largement mobilisés 
ces derniers jours, y 
compris avec des méthodes 
contestées, notamment en 

rendant les courses gratuites 
dimanche ou en payant des 
influenceurs sur les réseaux 
sociaux. Ils ont en parallèle 
distribué des tracts devant 
les universités parisiennes, 
et ont paradé vendredi lors 
de la traditionnelle traversée 
de Paris à rollers.
Le taux de participation 
reste à ce stade la grande 
inconnue du scrutin, alors 
que plus de 45 000 coureurs 
sont attendus dans la capitale 
pour le marathon de Paris 
et après un mois de mars 
marqué par les nombreuses 
manifestations contre la 
réforme des retraites. « 
Peu importe le nombre », 
a rétorqué Anne Hidalgo, 
interrogée par l’AFP. Les 
« outils de démocratie 
participative s’améliorent 
en les utilisant », a-t-elle fait 
valoir.

A la veille du scrutin, qui se 
tient dimanche 2 avril, les 
sociaux-démocrates, les 

conservateurs et l’extrême droite 
étaient au coude-à-coude dans les 
sondages, selon le monde.
Sur la scène internationale, elle 
a quasiment un statut de rock 
star – un fait plutôt rare pour un 
dirigeant finlandais. Agée de 34 ans, 
Sanna Marin avait fait sensation 
en décembre 2019, quand elle est 
devenue la plus jeune cheffe de 
gouvernement en exercice, à la tête 
d’une coalition de cinq partis, tous 
dirigés par des femmes, dont quatre 
avaient moins de 35 ans. Depuis, 
la première ministre finlandaise a 
mené son pays dans l’OTAN et s’est 
fait connaître pour ses positions 
tranchées sur la Russie.
A domicile aussi, la patronne des 
sociaux-démocrates (depuis août 
2020) bénéficie d’une popularité 
exceptionnelle. Partout où elle se 
déplace, Sanna Marin attire les 
foules. On se presse pour faire des 
selfies avec elle. Avant les élections 
législatives du 2 avril, son parti en a 
fait un de ses principaux arguments 
de campagne. Sur les affiches, 

elle pose dans un haut saumon, les 
cheveux détachés, tout sourire, sous 
le slogan « Sinun puolellasi » (« de 
votre côté »).
Sa réélection, cependant, est loin 
d’être garantie. Dans les sondages, 
trois formations sont données au 
coude-à-coude, avec environ 19 % 
des intentions de vote. Longtemps en 
tête, le Parti de la coalition nationale 
(conservateur) – partisan historique 
de l’adhésion à l’OTAN, quand les 
sociaux-démocrates freinaient – a vu 
son avance fondre ces cinq derniers 

mois et il se trouve désormais dans 
un mouchoir de poche avec les 
nationalistes du Parti des Finlandais 
et les sociaux-démocrates.
Les scandales n’ont pas écorné sa 
réputation
En Finlande, pays du consensus, 
les coalitions varient au gré des 
élections. Avant le 2 avril, deux 
alternatives « très distinctes dans 
leurs programmes » se dessinent, 
selon le politiste Göran Djupsund : « 
On pourrait avoir un gouvernement 
composé des conservateurs et 

du Parti des Finlandais, ou bien 
des conservateurs et des sociaux-
démocrates. »
Traditionnellement, la formation 
qui remporte le plus de sièges au 
Parlement est chargée de former le 
gouvernement. Lors des dernières 
législatives en avril 2019, les sociaux-
démocrates, dirigés par Antti Rinne, 
en avaient décroché quarante (avec 
17,7 % des voix), soit un siège de 
plus que le Parti des Finlandais (17,5 
% des voix). Antti Rinne était alors 
devenu premier ministre. Mais il 
avait dû démissionner en décembre 
2019, menacé d’un vote de défiance 
au Parlement.
Numéro deux du parti, Sanna Marin, 
alors ministre des transports et de la 
communication, lui avait succédé. 
Ancienne maire de Tampere, la 
troisième ville du pays, elle était 
encore peu connue en Finlande. 
Trois ans et demi plus tard, « son 
bilan et celui de son gouvernement 
sont jugés positivement par les 
électeurs, à travers tout l’échiquier 
politique », note l’historienne Jenni 
Karimäki, spécialiste de la politique 
finlandaise.
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SYRIE: 

Cinq soldats blessés dans le troisième raid israélien en 
moins d’une semaine

L’Arabie saoudite parmi les cinq premiers donateurs du fonds 
d’aide aux victimes du tremblement de terre en Turquie

RETRAITES: 

La justice suspend une interdiction de rassemblement 
nocturne à Paris

DAMAS: Cinq 
soldats syriens 
ont été blessés 

dimanche après minuit lors 
d’un raid aérien attribué à 
Israël près de Homs, dans le 
centre de la Syrie, a indiqué 
l’agence de presse officielle 
syrienne SANA.
Il s’agit de la troisième 
frappe israélienne en Syrie 
en plus de trois jours, après 
que la capitale Damas 
a été ciblée deux nuits 
consécutives, les 30 et 31 
mars, par des raids aériens 
de l’Etat hébreu, le premier 
blessant deux soldats 
syriens.

“Aujourd’hui vers 00H35 
(21H35 GMT), l’ennemi 
israélien a mené une 
agression aérienne depuis 

le nord-est de Beyrouth en 
visant des positions dans 
la ville de Homs (centre, 
NDLR) et sa province”, a 

indiqué SANA dimanche en 
citant une source militaire.
La source a ajouté que 
plusieurs missiles ont été 
interceptés par la défense 
anti-aérienne syrienne, 
faisant état de cinq soldats 
blessés et de dégâts 
matériels.
Selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme 
(OSDH), les missiles 
israéliens ont ciblé plusieurs 
positions militaires des 
forces du régime syrien et 
affiliées à l’Iran à Homs, où 
des explosions ont retenti 
et un incendie s’est déclaré 
dans un centre de recherche 

notamment.
L’ONG, qui dispose d’un 
vaste réseau de sources dans 
le pays en guerre, a fait état 
“d’informations certaines” 
concernant des morts et 
blessés, ajoutant que des 
ambulances se dirigeaient 
vers les lieux de l’attaque.
Le directeur de 
l’Observatoire, Rami Abdel 
Rahmane, a indiqué à l’AFP 
qu’outre les cinq soldats 
syriens blessés, plusieurs 
combattants affiliés à l’Iran 
et présents dans le centre de 
recherche ont été tués lors 
des frappes.

Le Bureau des affaires 
humanitaires des 
Nations Unies 

a remercié vendredi 
l’Arabie saoudite et les 
autres pays donateurs qui 
ont contribué à réunir plus 
d’un quart de l’appel éclair 
lancé par les Nations Unies 
à la suite des tremblements 

de terre dévastateurs 
survenus en Turquie, a 
rapporté l’agence de presse 
saoudienne.
Les Nations unies ont 
déclaré avoir recueilli 
268 millions de dollars 
américains (1 dollar 
américain = 0,92 euro) 
en réponse à l’appel de 

fonds humanitaire d’un 
milliard de dollars pour 
les opérations de secours 
en Turquie, à la suite du 
tremblement de terre de 
magnitude 7,8 survenu le 6 
février et de ses répliques 
qui ont dévasté des zones 
entières du sud-est de la 
Turquie et des parties de 

la Syrie ravagée par la 
guerre.
Le porte-parole du Bureau 
de Coordination des 
Affaires Humanitaires 
(OCHA), Jens Laerke, 
a déclaré que 27% de 
l’appel avait été financé 
et que les principaux 
donateurs étaient l’Arabie 

saoudite, les États-Unis, 
le Koweït, la Commission 
européenne et le Fonds 
central d’intervention pour 
les urgences humanitaires 
des Nations unies, tout 
en exhortant les pays à 
apporter leur soutien et à 
contribuer au financement 
de cet appel.

PARIS: Le tribunal 
administratif de 
Paris a annulé 

samedi un arrêté du préfet 
de police interdisant des 
rassemblements, jugeant 
qu’il portait atteinte à 
la liberté de manifester, 
selon l’ordonnance du 
juge des référés consultée 
par l’AFP.
Saisi en urgence par 
plusieurs organisations 
dont la Ligue des droits 
de l’homme (LDH), le 
Syndicat des avocats 
de France (SAF) et 
Solidaires, le tribunal a 
estimé que l’interdiction 
générale de manifester 
dans plusieurs secteurs de 
Paris n’était “ni nécessaire 

ni proportionnée à la 
préservation de l’ordre 
public”.
L’arrêté du préfet de 
police Laurent Nuñez 
visé, publié vendredi, 
interdisait de manifester 
entre samedi à 17h00 et 
dimanche à 3h00 du matin 
dans plusieurs secteurs 
de Paris, proches de lieux 
de pouvoir ou ayant été 
ces dernières semaines le 
lieu d’affrontements entre 
manifestants et forces de 
l’ordre.
Il interdisait également, 
aux abords et au sein des 
manifestations, le port 
d’engins pyrotechniques, 
de substances dangereuses 
ou “d’équipements de 

protection destinés à 
mettre en échec” le 
maintien de l’ordre.
Le tribunal administratif a 
jugé ces deux interdictions 
disproportionnées, 
soulignant que plusieurs 
manifestations déclarées 
samedi à Paris se sont 
déroulées sans heurts.
La LDH, le SAF et 
le Syndicat de la 
magistrature reprochaient 
à la préfecture de police 
d’avoir pris “en catimini”, 
“sans que personne n’en 
soit informé”, des arrêtés 
quotidiens interdisant les 
rassemblements dans une 
grande partie du centre de 
la capitale.
Celui interdisant les 

“rassemblements non 
déclarés” entre lundi 
dernier 17h00 et mardi 
03h00 a par exemple été 
publié à 17h30.
“Pourquoi ne pas faire 

connaître et rendre 
clairement lisibles les 
arrêtés si le but est que 
les gens ne manifestent 
pas ?”, s’était interrogé le 
SAF.
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Riyad Mahrez a battu le 
record détenu par l’une 
des grandes gloires du 

football africain passées par la 
Premier League, en l’occurrence 
l’Ivoirien Didier Drogba qui a 
fait une longue carrière à Chelsea 
couronnée de plusieurs titres.
Avec 56 passes décisives, Riyad 
Mahrez est entré dans l’histoire 
du football africain en détrônant 
Didier Drogba. Titulaire contre 
Liverpool ce samedi tôt la 
journée, le capitaine de l’EN a été 
époustouflant de classe, impliqué 
sur le but égalisateur d’Alvarez. 
Alors que les deux équipes ont 
rejoint les vestiaires avec un 
résultat nul (1/1), les Skyblues 
mettront le turbo dès la reprise. 
Sur un contre supersonique, 
Mahrez adresse une sublime 

passe au  Belge Kevin De Bruyne 
qui n’a eu qu’à mettre le pied pour 
doubler la marque (46’). A noter 
que l’Egyptien Mohamed Salah, 
auteur du seul but de Liverpool, 
compte 54 passes décisives. Ce 
qui fait que la rivalité entre les 
deux superstars africaines de la 
Premier League n’est pas finie. 
Grands amateurs des statistiques, 
Riyad Mahrez et Mohamed Salah 
tenteront, chacun de son côté, 
de les améliorer, même si notre 
compatriote, avec le ratio d’une 
passe décisive un match sur deux, 
pourrait mettre son record de 
meilleur passeur de l’histoire du 
football africain bientôt hors de 
portée de tous ses concurrents, y 
compris Mohamed Salah, qui est 
surtout un redoutable buteur.

La FAF a déjà entamé la 
préparation du stage des 
Verts du mois de juin 

prochain.
Aussitôt le stage de mars terminé 
et la qualification empochée, 
Belmadi et la fédération ont lancé 
les préparatifs du stage suivant, 
celui du mois de juin. Comme on  
le sait, le stage en question aura 
lieu entre le 12 et le 20 juin et 
sera marqué par le déroulement 
du match de la 5e journées des 
éliminatoires de la CAN 2023 
contre l’Ouganda, un match en 
déplacement dont le lieu n’est 
pas encore connu, ce qui perturbe 
un peu les préparatifs de la FAF, 
notamment la planification 
du contenu du stage, avec 

notamment la programmation 
de la 2e rencontre du stage, 
un match amical que Belmadi 
souhaite disputer pour continuer 
son chantier et donner la chance 
à d’autres éléments de s’affirmer 
dans on groupe en vue de 

l’établissement de la liste finale, 
celle qui se concentrera dès 
septembre sur l’objectif à savoir 
la CAN en Côte d’Ivoire. Pour 
l’instant, les échos en provenance 
de la FAF parlent d’un accord 
avec une boîte d’événementiel, 

cette dernière se chargera de 
dénicher des sparring-partners, 
non seulement pour juin, mais 
aussi pour septembre et les 2 
autres stages de la fin d’année. 
La fédération a gardé la main et 
se chargera de diriger cette boîte, 
en gardant le droit de valider ou 
refuser les propositions faites, les 
premiers éléments d’information 
font état d’un consensus sur un 
match amical contre l’Afsud 
ou l’Egypte, l’une de ces deux 
équipes devrait donner la 
réplique à Bouanani & Co en 
juin, à vrai dire tout dépendra du 
lieu que choisira l’Ouganda pour 
son match contre l’EN, pour le 
moment les Ougandais reçoivent 
à Ismïlya en Egypte, mais rien 

ne prouve qu’ils ne rentreront 
pas chez eux d’ici juin, s’ils 
arrivent à homologuer leur stade, 
si cette 2e option devient realité, 
c’est le match contre l’Afsud 
qui irait à l’EN, le déplacement 
sera court vers le pays de Nelson 
Mandela, qui affrontera en juin 
la sélection du Maroc, dans 
l’autre cas à savoir si l’Ouganda 
reste en Egypte, l’EN aimerait 
croiser le fer avec les Pharaons, 
lesquels seront opposés en début 
de date FIFA à la Guinée, c’est 
dire que la programmation est 
liée à plusieurs éléments, de 
nouveaux paramètres pourraient 
tout chambouler et faire entrer 
d’autres sélections en course.

Absent du match entre 
Clermont et Ajaccio en 
Ligue 1 française qui 

se joue ce dimanche, Youcef 
Belaili se trouve à Oran.
Selon plusieurs sources que 
nous avons contacté, le joueur 
qui est rentré au pays  après le 
dernier match Niger - Algérie à 
Tunis, refuserait de retourner à 
Ajaccio pour terminer la saison.
Auteur pourtant d’une bonne 
saison en étant un des hommes 
les plus décisifs du championnat 
de France avec 6 buts et 5 passés, 
le joueur au viens de fêter ses 31 
ans ne semble plus emballé par 
le challenge du maintien.
Sous contrat encore jusqu’en 
juin, le joueur qui a réduit son 
salaire quasiment par deux (35 
000 euros) pour rejoindre le 
club corse, semble entrer dans 
un nouveau bras de fer…
Affaire à suivre…

Mahrez entre dans l’histoire du football africain

EN :
L’Afsud et l’Egypte déjà ciblées

EN :
Une nouvelle affaire Belaili en perspective ?
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Le cas Julian Nagelsmann continue de mettre le feu 
au Bayern Munich

Messi, la troisième piste que personne n’attendait

Le PSG va mettre un coup de pression à Gigi Donnarumma

L’animateur Shep 
Messing affirme détenir 
des «informations 

privilégiées» suggérant que 
Lionel Messi est en route pour la 
Major League Soccer.
L’ancien gardien de but de 
l’USMNT et actuel analyste de 
la MLS, Messing, affirme que le 
transfert de Messi en MLS «va 
se faire et bientôt». Messing a 
fait ces commentaires lors de 
l’émission MLS360.

Messi vers la MLS ?
L’année dernière, de nombreux 
rapports ont suggéré que Messi 
rejoindrait l’Inter Miami, le 
commissaire de la MLS Don 
Garber ayant même déclaré 

que la ligue «travaillait sur des 
solutions» pour faire venir le 
vainqueur de la Coupe du monde 
aux États-Unis.
La saga Messi est loin d’être 
terminée puisque des rapports 
en provenance d’Argentine et 
d’Espagne suggèrent que le 
joueur est très susceptible de 
retourner au FC Barcelone, si les 
Catalans parviennent à mettre de 
l’ordre dans leurs finances. Des 
sources françaises, en revanche, 
suggèrent que le Paris Saint-
Germain souhaite conserver le 
septuple Ballon d’Or, même si 
Messi n’acceptera pas de baisse 
de salaire pour rester dans la 
capitale française.

Du côté du PSG, il y a quelques 
doutes concernant le gardien 
italien de 24 ans, qui ne fait 

pas encore totalement l’unanimité.
Lorsque Gigio Donnarumma a 
débarqué à Paris, le club de la 
capitale s’est assuré d’avoir un bon 
gardien pour la prochaine décennie, 
voire plus. Mis en concurrence avec 
Keylor Navas avant de s’emparer 
définitivement du rôle de numéro 
1, l’Italien ne convainc encore pas 
totalement les fans. Il est encore 
coupables sur certaines actions 
récentes, et affiche quelques lacunes, 
dans le jeu au pied notamment, avec 
ce fameux match à Madrid il y a un 
peu plus d’un an qui reste dans les 
mémoires.
Et comme l’indique le quotidien 
L’Equipe dans son édition du jour, 
le portier transalpin est aussi dans le 
viseur des dirigeants. Ces derniers 
partagent les mêmes inquiétudes et 
les mêmes constats que bon nombre 
de supporters. S’ils se disent confiants 

sur les qualités du joueur formé à 
l’AC Milan, et n’ont pas de doutes 
sur son talent, il y a quand même 
quelques critiques.

Il devra faire mieux
Le journal explique qu’en interne, 
c’est même de la déception qui 
transparait lorsqu’il est question 
de l’Italien. La direction est même 
parfois un peu sceptique, à cause 
de son manque de régularité et des 
prestations pas forcément à la hauteur 
de ses qualités intrinsèques. Des 
soucis qui ont aussi été remarqués 
par ses partenaires. Clairement, la 
direction du PSG en attend plus.
Son avenir à Paris n’est pas remis 
en question, et il n’est pas question 
nonplus de lui mettre un concurrent 
dans les pattes. En revanche, le journal 
indique que Luis Campos échangera 
sûrement avec Donnarumma pendant 
la préparation de l’été, lui faisant 
savoir qu’il devra faire mieux pour 
écarter tous les doutes qui existent 
autour de lui.

Une semaine après, le 
limogeage de l’entraîneur 
Julian Nagelsmann du 

Bayern Munich continue de faire 
parler en Allemagne, jusqu’à 
obliger les dirigeants bavarois à 
rétablir les faits.
Le 23 mars au soir, le football 
allemand connaît une nouvelle 
surprenante : Julian Nagelsmann 
n’est plus l’entraîneur du Bayern 
Munich. Un limogeage justifié 
par la direction bavaroise, en 
raison de résultats insuffisants, 
de manque de progression des 
jeunes talents mais également des 
vacances au ski en pleine trêve 
internationale, comme l’a indiqué 
Uli Hoeneß, membre du conseil 
de surveillance du club bavarois : 
«Julian Nagelsmann n’aurait pas 
dû partir en vacances au ski après 
la défaite à Leverkusen. S’il était 
resté à Munich, ils (les dirigeants, 
ndlr) l’auraient rencontré et lui 

auraient parlé lundi ou mardi. 
Et qui sait ce qui se serait passé 
ensuite.»
Au delà du fond de la décision 
prise par le board munichois, 
c’est la forme qui pose question 
de l’autre côté du Rhin. En 
effet, l’agence représentant 
Nagelsmann, Sports360, a nié 
toute approche du Bayern avec 

son futur ex-entraîneur pour 
l’informer de son licenciement, 
dans des propos récoltés par 
Sky Sports Germany : ««il n’y 
a eu aucun contact et aucune 
tentative de contact du Bayern. 
C’est la direction de Julian 
Nagelsmann qui a appelé Hasan 
Salihamidžić après les rumeurs 
dans les médias.» Et il n’y a pas 

que l’agence de joueurs qui n’a 
pas apprécié les circonstances de 
la destitution du technicien de 35 
ans…

Matthaüs charge Kahn
En effet, l’ancienne gloire de 
la sélection allemande et du 
Bayern Munich Lothar Matthaüs, 
aujourd’hui consultant pour Sky, 
s’est expliqué avec le président 
bavarois. «Je dis juste ce que 
j’entends, vois et ressens. Le 
déroulé chronologique décrit 
par Kahn ne fonctionne pas», a 
d’abord déclaré l’ex-international 
aux 150 sélections (23 buts), 
avant d’attaquer un peu plus le 
le dirigeant de 53 ans pour le site 
t-online : «je sais qu’Oliver Kahn 
ment.» Le principal concerné, de 
son côté au micro de Bild-TV, a 
d’abord tenu à rétablir les faits 
avant de mettre en garde son 
ancien coéquipier au FCB entre 
1994 et 2000.

«Nous l’avons regretté, mais nous 
ne souhaitions pas l’annoncer 
à Julian au téléphone. Ça aurait 
été de mauvais goût. (…) Cette 
allégation selon laquelle nous 
ne respecterions pas le style du 
FC Bayern, là-dessus je serais 
très très prudent», a expliqué le 
patron bavarois, soutenu ensuite 
par son directeur sportif Hasan 
Salihamidžić : «Dès que nous 
avons eu la parole de Thomas 
Tuchel, j’ai essayé de joindre 
Julian - une, deux, trois fois. Puis 
j’ai appelé sa direction. Et puis j’ai 
rappelé Julian et je l’ai joint. (…) 
Oliver Kahn disait absolument 
la vérité. Je mettrais la main au 
feu pour ça ! C’est exactement 
comme ça que je l’ai expliqué 
lors de la conférence de presse. Je 
ne vois pas pourquoi nous devons 
en parler davantage. Ce sont les 
faits qui tiennent. C’est la vérité.» 
Le message est passé.
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En Bref...Le premier hôtel imprimé en 3D va ouvrir
 au Texas

Des clés USB explosives pour intimider
 des journalistes

Vous souvenez-vous de ce moment 

en 2001, quand l’ancien président 

américain George W. Bush s’est 

rendu à la rencontre de sauveteurs 

après qu’un tremblement de terre et 

un raz-de-marée ont touché le nord 

ouest des Etats-Unis ? Ou bien cette 

photo de Barack Obama qui regarde 

une aurore depuis le toit de la 

Maison Blanche vous parle-t-elle?

Vous n’avez aucun souvenir de 

ces événements ? C’est logique : 

ces images n’ont pas été prises par 

des photographes de presse. Elles 

ont été créées par une intelligence 

artificielle. Un utilisateur du forum 

Reddit s’est amusé à créer en image 

de faux événements historiques. Il a 

ainsi imaginé les conséquences d’un 

faux tremblement de terre et d’un 

raz-de-marée qui auraient touché les 

Etats-Unis en 2001.

L’utilisateur, qui utilise le pseudo 

Arctic_Chilean, a créé un carrousel 

avec des légendes qui renforcent 

le réalisme des images. Certaines 

montrent des secouristes en action, 

une autre dépeint un célèbre 

journaliste canadien faisant un 

reportage sur un des lieux du 

supposé sinistre.

Dans un second carrousel, 

l’utilisateur présente les 

conséquences d’une supposée 

tempête solaire qui aurait eu lieu 

en 2012. On y voit une conférence 

de presse de la Nasa, une image 

de chaos dans un aéroport ou bien 

Barack Obama, de dos, contemplant 

une aurore depuis la Maison 

Blanche.

Ces images, postées dans le 

forum dédié à Midjourney, un site 

permettant de créer des images, 

ont été créées avec la version 5 de 

Midjourney. Des détails sur certaines 

images trahissent la supercherie :

L’impression 3D serait-
elle une des réponses 
pour verdir le secteur 

de la construction et réduire 
son impact environnemental 
? En voici un exemple avec 
l’hôtel El Cosmico rénové avec 
la technologie d’impression en 
3D qui a permis de respecter les 
contraintes écoénergétiques, et 
de réduire le coût financier de 
cet ensemble architectural hors 
norme.
Un célèbre cabinet d’architectes, 
partenaire de la Nasa pour 
concevoir des abris prévus 
sur la Lune et Mars, travaille 
sur la construction du tout 
premier hôtel imprimé en trois 
dimensions. On vous explique 
pourquoi il s’agit d’un projet 
d’avenir.
Une piscine à débordement, 
un spa avec hammam, des 
hébergements comptant deux à 
quatre chambres, une terrasse 
pour se relaxer… Cela pourrait 
être un hôtel comme les autres, 
à la différence près que son 
architecture a été conçue grâce 
à une technologie d›impression 
en trois dimensions. Direction 
le Texas, aux États-Unis, pour 
découvrir ce projet hors norme.
Dans le désert de Marfa balayé 
par les vents, le célèbre cabinet 
d›architectes Icon, qui travaille 
aux côtés de la Nasa pour 
développer des abris imprimés 
en 3D prévus pour être installés 

sur la Lune et Mars, s›est occupé 
de rénover un petit hôtel, baptisé 
El Cosmico, pour le transformer 
en un établissement pleinement 
ancré dans son environnement 
désertique.
Habitations aux formes 
arrondies, arches et formes 
paraboliques, les bâtiments 
couleur ocre du nouvel hôtel 
doivent donner l›impression 
qu›ils sont directement sortis 
de cette terre aride. C›est 
précisément l›une des raisons 
pour laquelle on fait appel à 
l›impression en trois dimensions. 
« Le nouvel hôtel et les maisons 
présentent des courbes et des 
dômes organiques, un langage 
architectural primordial qui 
ne peut être réalisé que par 
impression 3D. La technologie 
d›Icon excelle dans la création 
de formes douces et de 
surfaces courbes, permettant 
de donner vie à cette vision du 
design », explique le cabinet 
d›architecture.
La 3D pour la rapidité 
d’exécution, des constructions 
à moindre coût et plus durables
L’impression en 3D n’est pas 
seulement la promesse d’un 
esthétisme. Précédemment, le 
petit hôtel ne s’étendait que 
sur huit hectares. À terme, le 
complexe en comptera 24. Les 
réservations s’ouvriront dès 
cet été tandis que les premiers 
clients pourront séjourner 

dès l’année prochaine. Bref, 
on l’aura compris : la vitesse 
d’exécution de cette rénovation 
est un atout.
La technologie d’impression en 
3D autorise cette rapidité. Cet 
avantage avait été souligné par 
le projet nantais de BatiPrint3D 
qui était parvenu à mettre sur 
pied une maison neuve de 95 
m2 en seulement 54 heures. 
Requérant moins d’énergie 
et de main d’œuvre, cette 
technique affaiblit aussi le coût 
de construction. D’ailleurs, le 
cabinet d’architectes Icon, qui 
a fait de la construction par 
impression en 3D sa spécialité, 
avait fabriqué des logements 
pour SDF, installés au Texas.
La 3D offre enfin une solution 
de construction plus acceptable 
sur le plan environnemental. À 

l’image de la terre brute utilisée 

pour la rénovation de l’hôtel 

El Cosmico, ce sont davantage 

des matières durables qui sont 

utilisées lors de l’impression. 

On utilise d’ailleurs la quantité 

nécessaire de matériaux pour 
imprimer ce qu’il faut, ce qui 
réduit la proportion des déchets 

par rapport à une construction 

en béton.

Ces nombreux atouts expliquent 
les raisons pour lesquelles 

l’impression en 3D dans le 

secteur de la construction est 

promise à un bel avenir. D’après 

un rapport du cabinet d’analyse 

de Grand View Research, sa 

croissance annuelle est évaluée 

à 101,9% entre 2023 et 2030.

Pour les intimider, des 
journalistes équatoriens ont reçu 
des clé USB piégées. L’un d’eux 
a été blessé par l’explosion 
d’une de ces clés mardi dernier.
Guayaquil, en Équateur. Ce 
mardi, Lenin Artieda, journaliste 
de la chaîne de télévision 
Ecuavisa fait un geste courant. Il 
branche sur son ordinateur une clé 
USB qu’il vient de recevoir par 
courrier. Une fois la clé insérée 
dans la prise, elle explose. Se 
situant à proximité immédiate, 
le journaliste est blessé à la main 
et au visage. Cette clé est la 
première de quatre autres qui ont 
été envoyées par voie postale à 
autant de journalistes.
Si la clé reçue par Lenin Artieda 
est la seule à avoir explosé, 
les autres étaient toutes aussi 
dangereuses. Elles enfermaient 
une charge explosive avec du 

RDX. Autrement appelé T4, 
cette charge est généralement 
utilisée par les militaires en 
guise de détonateur pour faire 
exploser du TNT, par exemple. 
Il se présente sous la forme de 
capsule d›un centimètre. Par 
chance, seule la moitié de celle 
présente dans la clé de la victime 
a explosé. Si le journaliste a 

inséré cette clé, c›est parce 
qu›elle était accompagnée d›un 
message l›ayant incité à le faire. 
Il s›agissait soi-disant de preuves 
concernant un mouvement 
politique équatorien. Dans 
un autre cas, la lettre était 
menaçante.
Des informations explosives
Deux autres journalistes ont eu 
un peu plus de chance. C›est le 
cas d›Álvaro Rosero, journaliste 
à la station de radio EXA FM. 
Pour lire cette clé, un câble 
intermédiaire a été utilisé. La clé 
n›a pas explosé en raison d›une 
tension trop faible due à ce 
câble. Une autre clé n›a pas non 
plus explosé, car mal insérée. À 
la suite de ces incidents, la police 
a intercepté une dernière clé. 
Des démineurs l›ont neutralisée 
directement dans la rédaction 
du média. Pour le moment, la 

police enquête pour savoir qui 

se trouve derrière ces tentatives 

d›intimidation de journalistes. 

Les méthodes brutales pour faire 
taire la presse sont courantes 

dans le pays. 

Ce n’est pas la première fois 
que des clés USB aussi anodines 

qu›elles puissent paraître peuvent 

se transformer en véritables 
armes. C›est une simple clé 

USB qui a introduit un malware 

dans une installation nucléaire 

iranienne il y a presque 13 ans. 

Elles ont aussi servi à détruire 

des ordinateurs en générant une 

surtension électrique. Autant 

dire que recevoir une clé USB 

envoyée anonymement peut 

s’avérer un peu plus dangereux 
que de cliquer sur un lien piégé.



Lundi 03 Avril 2023

16 Santé SeybouSe Times

L’huile essentielle 
de mandarine 
se décline 

en mandarine verte et 
mandarine rouge. Quelles 
sont les propriétés de 
l’huile essentielle de 
mandarine ? Comment 
se servir de cette huile 
essentielle ? Les réponses 
du pharmacien spécialisé 
en aromathérapie. 
Comment faire de l’huile 
essentielle de mandarine 

?
L’huile essentielle de 
Mandarine provient 
du mandarinier (Citrus 
reticulata), un arbre fruitier 
de la famille des rutacées. 
Il mesure jusqu’à 5 mètres 
de haut. On le trouve en 
Espagne, dans les Pays du 
Maghreb et dans le Sud de 
la France.
Ses feuilles sont lancéolées, 
ovales, vertes foncées. 
Il fleurit au printemps et 
donne de petites fleurs 
blanches très parfumées. 
Ses fruits, les mandarines, 
se récoltent en janvier et 
février.
Deux huiles essentielles 

de mandarine
« Il y a deux huiles 
essentielles de mandarine, 
précise Didier Pesoni, 
pharmacien spécialisé 
en aromathérapie, auteur 
de Huiles essentielles, le 
mag, aux éditions Terres 
d’Essences. On distingue 
l’huile essentielle de 
mandarine verte et l’huile 
essentielle de mandarine 
rouge. Lorsqu’il n’y a 
aucune précision sur 
l’origine, il s’agit d’huile 
essentielle de mandarine 
verte. »
L’huile essentielle de 
mandarine, qu’elle soit 
verte ou rouge, s’appelle 
aussi ‘essence’ par son 
mode d’extraction.  « 
L’huile essentielle de 
mandarine est extraite par 
pression du zeste, explique 
Didier Pesoni. L’huile 
essentielle de mandarine 
verte a une couleur jaune 
doré à jaune-vert, son goût 
est différent du fruit : plus 
acidulé, plus amer. L’huile 
essentielle de mandarine 
rouge est de couleur 
jaune orangé, a une odeur 

sucrée, en bouche elle est 
moins amère que celle de 
mandarine verte. »

Quels sont les bienfaits 
de l’huile essentielle de 

mandarine ?
L’huile essentielle de 
mandarine verte a quatre 
bienfaits et celle de 
mandarine rouge a une 
vertu supplémentaire.
L’huile essentielle de 
mandarine verte
Elle est :
• anti-nausées ;
• digestive : contre 
les lourdeurs digestives, 
anti-ballonnements, contre 
la constipation ;
• antioxydante ;
• assainissante 
atmosphérique.

L’huile essentielle de 
mandarine rouge

« Elle a les mêmes vertus 
que l’huile essentielle de 
mandarine verte et, en 
plus, elle est relaxante et 
sédative », précise Didier 
Pesoni.
Comment utiliser l’huile 
essentielle de mandarine 

verte ?
« L’huile essentielle de 
mandarine verte peut 
s’utiliser par voie orale, 
la plus puissante, par 
inhalation et par diffusion 
», énumère le pharmacien.
Contre les nausées
Par voie orale : « Déposer 
1 à 2 gouttes d’huile 
essentielle de mandarine 
verte sur un sucre, un 
comprimé neutre ou dans 
une cuillerée de miel. 
Prendre 3 à 4 fois par 
jour, avec un maximum 
de 8 gouttes quotidiennes 
chez l’adulte », précise le 
pharmacien.
Bon à savoir : l’huile 
essentielle de mandarine 
verte ne doit pas être 
utilisée contre les nausées 
de la femme enceinte.
En inhalation : « Verser 1 à 
2 gouttes d’huile essentielle 
de mandarine verte sur un 
mouchoir et respirer 2 à 
3 fois par chaque narine. 
Répéter l’opération 3 à 3 
fois par jour si nécessaire 
», conseille Didier Pesoni. 
On peut également utiliser 
un inhaleur ou des lunettes 
olfactives.
En diffusion : « Verser 10 

gouttes d’huile essentielle 
de mandarine verte et 
un verre d’eau dans un 
diffuseur ultrasonique. 
Laisser diffuser le temps 
de la nausée. On peut 
rajouter 10 gouttes 3 à 4 
fois par jour en fonction 
des symptômes, précise 
le pharmacien. Si l’on 
utilise un nébuliseur, ne 
pas dépasser un temps 
de diffusion de 10 à 15 
minutes. » 

Pour bien digérer 
et lutter contre la 

constipation
Par voie orale : « Déposer 
1 à 2 gouttes d’huile 
essentielle de mandarine 
verte sur un sucre, un 
comprimé neutre ou dans 
une cuillerée de miel. 
Prendre 3 à 4 fois par 
jour, avec un maximum 
de 8 gouttes quotidiennes 
chez l’adulte, précise le 
pharmacien. S’il s’agit d’un 
problème chronique, on 
peut faire une cure d’huile 
essentielle de mandarine 
de plusieurs semaines à 
plusieurs mois, à condition 
de diviser le nombre de 
gouttes par 2, soit 2 à 4 
gouttes maximum par jour, 
que l’on peut prendre avant 
les deux principaux repas 
de la journée. »
Contre le stress oxydatif
L’huile essentielle de 
mandarine est riche en 
antioxydants qui protège 
l’organisme du stress 
oxydatif. « Elle est 
intéressante en cas de stress 
bien sûr, mais également 
chez les fumeurs, chez 
les personnes prenant des 
médicaments, pour capter 
les radicaux libres », 
énumère le pharmacien.
L’huile essentielle de 
mandarine peut être prise 
en cure par voie orale 
: « Chez le sportif qui 
s’entraîne de manière 
intensive, on peut proposer 
2 gouttes 4 fois par jour 
pendant une semaine 
ou 2 gouttes pendant 14 
jours. En cas de stress, 
de tabagisme, prendre 1 
goutte  matin, midi et soir 
pendant plusieurs semaines 
», recommande Didier 
Pesoni.

Contre le cholestérol

L’huile essentielle de 
mandarine verte peut 
également accompagner 
le traitement de 
l’hypercholestérolémie. 
« En plus du traitement 
médicamenteux, les 
patients peuvent prendre 
1 goutte 2 à 3 fois par 
jour d’huile essentielle de 
mandarine verte en cure de 
un à trois mois », préconise 
le pharmacien.
Pour assainir l’atmosphère
L’huile essentielle de 
mandarine verte est 
efficace, en diffusion, pour 
désinfecter l’air ambiant et 
chasser les virus. « On peut 
verser 10 gouttes d’huile 
essentielle de mandarine 
verte et un verre d’eau dans 
un diffuseur ultrasonique 
et laisser diffuser dans la 
pièce. En cas de présence 
d’un enfant de plus de 
7 ans, ne verser que 5 
gouttes, et si l’enfant a 
entre 30 mois et 7 ans, ne 
verser que 2 gouttes », 
précise le pharmacien.
Comment utiliser l’huile 
essentielle de mandarine 

pour dormir ?
L’huile essentielle de 
mandarine rouge a une 
propriété supplémentaire 
à celle de la mandarine 
verte. « Elle est 
relaxante et sédative, 
informe Didier Pesoni. 
Elle calme l’agitation, 
l’anxiété, accélère 
l’endormissement – le 
temps d’endormissement 
est divisé par deux ou trois 
– et elle favorise les bonnes 
ondes cérébrales durant le 
sommeil. »
Pour favoriser le sommeil, 

l’huile essentielle de 
mandarine rouge s’utilise 
en diffusion. « Verser 10 
gouttes d’huile essentielle 
de Mandarine rouge et 
un verre d’eau dans un 
diffuseur ultrasonique 
et l’allumer 15 à 20 
minutes avant le coucher, 
conseille le pharmacien. 
On peut arrêter le diffuseur 
lorsqu’on sent l’odeur au 
milieu de la chambre. »

Spécial enfants
L’huile essentielle de 
mandarine rouge peut 
également être utilisée 
pour faciliter le sommeil 
des enfants. « On peut 
mélanger 1 à 2 gouttes 
d’huile essentielle de 
mandarine rouge et 10 
gouttes d’huile végétale de 
macadamia, puis masser 
les voûtes plantaires de 
l’enfant au moment du 
coucher », conseille Didier 
Pesoni.

Les contre-indications 
de l’huile essentielle de 

mandarine
Il y en a plusieurs.  
L’huile essentielle de 
mandarine, qu’elle soit 
verte ou rouge, ne doit 
pas être utilisée chez les 
femmes enceintes, chez les 
mères qui allaitent, chez 
les enfants de moins de 
trente mois ainsi que chez 
les épileptiques.
Par voie cutanée, l’huile 
essentielle de mandarine 
ne doit pas être appliquée 
sur la peau avant une 
exposition au soleil, car 
elle est photosensibilisante. 
« Elle peut entraîner 
des brûlures », avertit le 
pharmacien.

L’huile essentielle de mandarine, digestive et relaxante
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Certains appareils 
électroménagers, comme 
le four, sont souvent 

oubliés. À quelle fréquence le  
four doit-il être nettoyé ? Selon 
la fréquence de son utilisation, 
il est possible de le nettoyer 
tous les deux mois. Sinon, 
l’accumulation de  saleté peut 
vous surprendre.
Au bout d’un certain temps, 
vous remarquerez que votre four 
commence à émettre certaines 
odeurs. Il provient de restes 
d’ingrédients, de sauces, de 
gâteaux, etc. La chaleur les durcit 
et ils collent à l’intérieur du four. 
Dans de telles conditions, vous 
devez nettoyer le four.
Dans les lignes suivantes, vous 
trouverez une méthode efficace 
pour nettoyer les fours sans  
produits chimiques agressifs. 
Vous pouvez le faire vous-même 
et c’est pas cher.
Ingrédients pour un nettoyage 
réussi
Vous avez besoin de 3 
ingrédients, mais deux sont 
essentiels. Ceux-ci incluent le 
vinaigre et le bicarbonate de 

soude.
Avez-vous l’impression de les 
connaître ?
Ce sont deux ingrédients que 
vous utilisez tous les jours et qui 
se trouvent définitivement dans 
vos placards de  cuisine. Leur 
efficacité en nettoyage n’est plus 
à prouver et se trouve moins cher 
sur le marché. Quels sont leurs 
principes de fonctionnement 
? L’acide acétique dilué 
(HC2H3O2) ou le vinaigre 
élimine facilement les taches 
tenaces en les cassant.

Le bicarbonate de soude 
(NaHCO3) peut nettoyer les 
surfaces  sans les endommager. 
Il a également la capacité de 
dissoudre la matière organique.
Il convient également de noter 
que le vinaigre est une substance 
acide, tandis que le bicarbonate 
est une substance basique. 
Leur mélange provoque une 
réaction chimique lorsqu’ils sont 
mélangés.
Éléments nécessaires pour faire 
une bonne solution
Un mélange de vinaigre et 

de bicarbonate de soude est 
sans danger pour la santé. 
C’est pourquoi de nombreuses 
personnes les utilisent souvent à 
la place des nettoyants de grandes 
marques. Ils contiennent des 
produits chimiques puissants.
 C’est ce dont vous avez besoin.
Grattoir  en silicone (1);
Attelle en silicone (1);
 Petit bol (1);
 Bicarbonate de soude;
Vinaigre en vaporisateur;
Une paire de gants jetables (1);
 Tissu (1). 

Quelles sont les différentes 
étapes de préparation de la 

solution ?
Assurez-vous que le four est 
complètement froid avant 
utilisation.
Mélanger l’eau et le bicarbonate 
de soude dans un petit bol. 
Votre but est d’obtenir la pâte. 
Après cela, utilisez une  spatule 
pour couvrir le four avec cette 
pâte. Vous pouvez utiliser des 
gants pour vous déplacer plus 
rapidement.
Si la pâte ne suffit pas, vous 
pouvez en faire plus. Après avoir 

effectué cette procédure, vous 
remarquerez un changement 
de couleur de la pâte, mais cela 
n’affecte pas  le résultat attendu.
Un changement de couleur est 
un bon signe, car il montre que 
la pâte fonctionne. Laissez la 
solution pendant au moins 12 
heures. Vérifiez si la pâte a levé.
 Retirer la pâte avec une spatule. 
Cela prendra du temps, mais 
vous serez content de voir la 
saleté disparaître.
Nettoyez l’intérieur du four 
avec un chiffon pour enlever 
complètement la pâte. Enfin, 
saupoudrez de vinaigre dans le 
four.
L’odeur n’est que pour un 
moment
Après quelques minutes, l’odeur 
de vinaigre disparaîtra du four. 
En revanche, si vous avez du mal 
à supporter l’odeur, vous pouvez  
ajouter quelques gouttes d’huile 
essentielle pour modifier l’odeur. 
Ici, le vinaigre agit comme un 
désinfectant et enlève toutes les 
taches et les mauvaises odeurs.

La moutarde n’est pas seulement 
de la chapelure et des frites au 
citron… nous pouvons l’utiliser 
sur les brûlures, les cheveux et 
même les steaks. Ces 17 astuces 
astucieuses vont vous rendre fou 
! La moutarde est une matière 
de prédilection qui ne contient 
pas de calories et nous l’utilisons 
principalement dans nos recettes 
ou en sauce avec de la viande 
grillée. Nous utilisons de la 
moutarde dans la chapelure, pour 
ajouter de la saveur aux pommes 
de terre cuites au citron, et plus 
encore.

La moutarde est bonne pour 
les maux de dos

Si vous avez mal au dos, vous 
pouvez mélanger 1 tasse de poudre 
de moutarde avec 2 tasses de 
farine tout usage. Ajoutez ensuite 
de l’eau jusqu’à obtenir une pâte 
homogène et étalez le mélange sur 
une gaze stérile pliée. Lubrifiez 
la zone douloureuse avec de la 
vaseline puis un tampon de gaze !
 Moutarde comme masque facial
Vous pouvez appliquer de la 
moutarde sur votre visage. La 
moutarde apaise le visage et traite 
l’acné et autres irritations. Dans 
ce cas, on utilise de la moutarde 
douce et non de la moutarde forte, 
car la chaleur peut irriter la peau.
 Mais même avec de la moutarde 

douce,  on applique d’abord de la 
moutarde sur une petite partie du 
visage, et après s’être assuré que 
la peau réagit normalement, on 
applique de la moutarde sur  le 
reste du visage. Laissez-le pendant 
environ une demi-heure et rincez à 
l’eau tiède. 

La moutarde se repousse
 dans le pot

Ajouter la poudre de moutarde 
à la sauce avec l’eau. Arrosez 
votre pot avec le mélange et les 
vers disparaîtront, mais nous 
ne les tuerons pas. Alternative 
écologique !

La moutarde élimine les 
mauvaises odeurs de la cuisine

La moutarde élimine l’odeur 
d’humidité, de moisissure, 
d’aliments avariés, d’aliments frits 
et même de poisson. Prenez de la 
moutarde en poudre et ajoutez de 
l’eau.
Calculez 3 cuillères à soupe de 
moutarde pour chaque litre d’eau. 
Frottez la pâte dans les zones 
malodorantes et détendez-vous ! 
Nous pouvons également utiliser 
ce mélange dans nos pots, seaux, 
placards et plus encore.
 Élimine les odeurs des bouteilles 
de moutarde
À la maison, nous utilisons souvent 
des bouteilles d’eau potable. Si 
vous voulez vous débarrasser de 

l’odeur du bicarbonate de soude 
ou d’autres odeurs, mélangez  de 
la farine tout usage, de la moutarde 
et de l’eau dans un bol jusqu’à 
obtenir une pâte.
Ensuite, mettez le flacon dans le 
flacon, secouez le flacon et laissez 
agir le mélange pendant une 
demi-heure. Rincez et c’est prêt à 
l’emploi !

Débarrassez-vous de l’odeur 
d’essence ou d’huile sur vos 

mains
Utilisez de la moutarde très forte 
et appliquez-la sur vos mains. 
Lavez-vous ensuite les mains sous 
l’eau courante comme  avec du 
savon. Fait!

 Évitez de déféquer votre 
chaton  dans les parterres de 

fleurs et ailleurs
Mettez  l’eau et  la moutarde dans 
un vaporisateur et mélangez. Puis 
on vaporise les endroits où on ne 
veut pas que le chaton défèque, 
et il ne se ferme plus avec cette 
intention.
Utilisez de la moutarde pour éviter 
que la sauce soja ne moisisse
Nous versons de la poudre de 
moutarde dans la sauce soja 
et empêchons la croissance de 
moisissures et de champignons 
dans notre sauce. C’est simple!

Enlevez l’odeur d’oignon
 de vos mains

Et dans ce cas, on se frotte les 
mains avec de la poudre de 
moutarde et on se lave à l’eau 
courante. Nous pouvons utiliser 
la même astuce avec la planche 
à découper lorsque nous coupons 
l’oignon dessus. Rincez à nouveau 
sous l’eau courante et  le tour est 
joué. Moutarde en bain de pieds
Remplissez un évier d’eau chaude 
et ajoutez quelques cuillères à 
soupe de poudre de moutarde à 
l’eau. Trempez vos pieds dans le 
mélange pendant une demi-heure, 
puis tapotez vos pieds avec une 
serviette douce.
Enlever la graisse des casseroles
Nous mettons quelques cuillères à 
café  de graisse dans la casserole 
et laissons agir quelques minutes. 
Puis massez doucement et rincez. 
La poudre de moutarde  a la 
capacité d’absorber les graisses.
La moutarde est bonne pour les 
maux de gorge
Mélangez une cuillère à soupe de 
graines de moutarde, le jus d’un 
demi-citron, 1 cuillère à soupe de 
sel, 1 cuillère à soupe de miel et 1 
1/4 tasse d’eau bouillante. Laissez 
le mélange de côté pendant 15 
minutes, puis gargarisez-vous 
avec le mélange.
La moutarde est bonne pour les 

douleurs thoraciques
Trempez un chiffon dans de 

l’eau tiède puis mettez un peu de 
moutarde sur le chiffon. Frottez-le 
sur votre poitrine avec un chiffon 
et vous vous débarrasserez de la 
douleur et de la congestion. 

 La moutarde agit comme un 
relaxant musculaire

Remplissez la baignoire avec de 
l’eau tiède, 2 cuillères à soupe 
de poudre de moutarde. huile 
essentielle de votre choix, mais de 
préférence du romarin et quelques 
pincées de sel. Profitez du bain 
et les muscles de votre corps se 
détendront.

La moutarde apaise les 
brûlures

Rincez la zone à l’eau froide et 
appliquez de la moutarde sur la 
zone. Cette astuce est pour les 
brûlures mineures.
Moutarde pour revitalisant 
capillaire. Frottez la moutarde 
sur votre tête et laissez-la toute la 
journée. Lavez-vous la tête le soir 
et vos cheveux brilleront !

La moutarde aide avec les 
mauvaises herbes

Plantez des graines de moutarde 
dans le jardin et dites adieu aux 
mauvaises herbes  pour de bon. 
D’abord on sème les graines 
dans une petite partie du jardin et 
quand on est satisfait du résultat 
on continue.

Comment nettoyer simplement le four sans utiliser 
des produits chimiques ?

Moutarde 

 17 façons de l’utiliser en plus de la nourriture
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La foire du livre du 
Ramadhan a ouvert ses 
portes samedi à Alger 

avec la participation de 23 
maisons d’édition nationales.
Cette foire qui se poursuivra 
jusqu’au 15 avril est organisée 
par le ministère de la Culture et 
des Arts à Riyad El-Feth, où plus 
de 4000 titres seront exposés, 
indique le ministère.
A cette occasion, 30 pavillons ont 
été aménagés pour accueillir les 
participants en plus de pavillons 
réservés aux établissements 
culturels relevant du ministère 
de la Culture et des Arts, dont 
l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (AARC), 
la Bibliothèque nationale (BN) et 

le Centre national de recherches 

préhistoriques, anthropologiques 

et historiques (CNRPAH) en 

sus de bibliothèques mobiles 

relevant de certaines directions 
de la Culture en vue de présenter 
leurs éditions et activités.
Des ouvrages sur l’histoire, le 
patrimoine, la littérature et les 
sciences humaines ainsi que des 
livres pour enfants sont exposés, 
a-t-on constaté.
Au niveau du pavillon du 
ministère de la Culture et des 
Arts, neuf (09) titre de livres 
en braille édités récemment 
par le ministère par le biais 
de l’Entreprise nationale des 
arts graphiques (ENAG) sont 
exposés. Au même pavillon, on 
retrouve les œuvres complètes de 
l’historien Mahfoud Kaddache 
et d’autres ouvrages sur le 
patrimoine algérien, le bâtiment, 

les personnalités historiques et 

d’autres thèmes.

Plusieurs titres du CNRPAH 

et de l’ANEP sont également 

présents à cette foire.

Par ailleurs, le Centre national 

de la cinématographie et de 

l’audiovisuel (CNCA) participe 

à cet évènement avec un 

programme de projection de 13 

films.

Les horaires d’ouverture de cette 

foire sont prévus de 11h00 à 

15h00 la journée et de 21h 00 à 

1h 00 le soir.

Ces petits éclats de coquillages 
seront bientôt transformés en 
œuvres d’art. Le village de 
Sakiet Al-Mankadi est connu 
pour son industrie autour du 
coquillage, dont les produits 
ornent les boutiques du bazar 
de Khan Khalili au Caire, d la 
capitale égyptienne.
Cet atelier fait partie des 
40 du village qui se battent 
pour conserver cet artisanat 
traditionnel millénaire. Pour 
donner forme à ses œuvres 
Karrem Said place ces petites 
pièces à l’aide d’un outil en bois 
les unes à côté des autres.
« Il faut être patient pour pouvoir 
créer le dessin, un dessin peut 
prendre une heure alors qu’un 
autre peut prendre un jour 
ou même un mois « explique 

Kareem Said.
Les compétences en matière 
de découpe, de conception et 
de fabrication des produits en 
coquillage sont transmises dans 
ce village de génération en 
génération.
Les coquillages proviennent 
du monde entier, notamment 
d’Australie, d’Oman et parfois 
du Japon. Le bois lui est trouvé 
localement. Ahmed Ali est 
spécialisé dans la découpe des 
coquillages qui seront ensuite 
utilisés dans la confection de 
divers objets.
«Je suis un expert sur cette 
machine, je découpe les 
coquillages pour les ouvriers 
dans toutes les tailles et formes 
dont nous avons besoin» 
souligne-t-il

Depuis le Covid-19, les artisans 
sont privés des touristes. Ils 
doivent aussi faire face au coût 
élevé des matières premières. 
Plusieurs sollicitent l’aide des 
autorités pour sauvegarder cet art 
égyptien. Said Ammar travaille 
dans le secteur depuis 1976.
« Cet artisanat est magnifique, 
j’aimerais que le gouvernement, 
et même le gouvernorat s’y 
intéressent davantage - surtout 
le gouvernorat de Menoufia, car 
cette industrie est considérée 
comme un trésor dans ce 
gouvernorat» espère-t-il.
Ces créations en coquillages 
nacrés seront bientôt expédiées 
en Arabie Saoudite, à Dubaï, 
en France et en Allemagne ou 
vendues en Egypte.

Les chanteuses Manel Gharbi et 
Nouria versées respectivement 
dans le chant andalou et kabyle 
ont fait le show dans la soirée 
de samedi à dimanche avec 

une interprétation élégante et 
exceptionnelle des chansons 
de ces  styles musicaux dans le 
cadre de l’animation des soirée 
du 16ème Festival national de 

la musique et de la chanson 
citadine organisé au Théâtre 
régional Azzeddine-Medjoubi à 
Annaba.
Les chanteuses ont animé au titre 
de cette édition qui se poursuivra 
jusqu’au 4 avril, une soirée au 
rythme des mélodies du chant 
andalou et de la chanson kabyle 
suscitant une forte interactivité 
avec un public connaisseur 
composé principalement de 
familles fidèles aux rendez-vous 
artistiques du Ramadhan qui 
tendent à devenir une tradition 
bien ancrée dans le plan d’action 
du théâtre régional d’Annaba.
Vêtue d’une tenue traditionnelle 
très classe, l’artiste Manel Gharbi 
qui accompagnait l’orchestre au 

piano, a enchanté le public par 
des «andaloussiyate» dans les 
modes Sika et Djarka avant de 
faire un crochet sur les chansons 
assimi (algérois) et clore sa 
tonalité lyrique par un madih.
Pour sa part, l’artiste Nouria a 
charmé le public avec sa puissante 
voix et son interprétation de 
la chanson kabyle au cours de 
cette soirée animée également 
par le chanteur Hamdi Nadjib 
d’Annaba qui a enchanté le 
public avec une chanson chaâbi.
Parallèlement aux soirées 
artistiques et ateliers de 
formation sur la musique et le 
patrimoine, une exposition d’art 
plastique de l’artiste Nadjem 
Cherad d’Annaba intitulée 

«Djoudour» et composée de 

25 toiles plastiques reflétant 

la diversité et la richesse du 

patrimoine artistique algérien, 

a été organisée dans le cadre de 

ce festival au théâtre régional 

d’Annaba.

Le Festival national de la 

musique et de la chanson 

citadine est organisé par le 

Commissariat du festival sous la 

supervision de la direction de la 

culture et des arts d’Annaba et 

en collaboration avec le Théâtre 

régional Azzeddine-Medjoubi.

Ouverture de la foire du livre du Ramadhan 
avec la participation de 23 maisons d’édition

Egypte 

des artisans tentent de sauver l’industrie du coquillage

Festival de la musique et de la chanson citadine

 Manel Gharbi et Nouria font le show à Annaba
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Génie ou monstre ? Dans 
tous les cas, inépuisable 
sujet de fascination. A 

l’occasion des 50 ans de sa mort, 
Pablo Picasso (1881-1973) est 
célébré à travers une quarantaine 
d’expositions à travers le monde, 
promettant d’explorer toutes ses 
facettes.
«Picasso mange tout et 
apparemment on a encore faim», 
s’amuse Olivier Widmaier-
Picasso, son petit-fils, interrogé 
par l’AFP. Il se dit «fasciné par 
le nombre de conservateurs 
de musée, d’historiens et de 
chercheurs qui continuent de 
trouver des angles d’étude».
Les céramiques de Picasso, 
Picasso et le féminisme, le blanc 
chez Picasso, Picasso sous l’oeil 
de célèbres photographes, le 
jeune Picasso à Paris, Picasso 
sculpteur... Le monument est 
conjugué à toutes les sauces dans 
le cadre de «son année», fêtée en 
France et en Espagne.
Il reste «au-dessus de tous», 
estime Bernard Blistène, 
président honoraire du Centre 
Pompidou à Paris, louant, à 
l’instar d’autres spécialistes, 
unanimes, le «génie» du père de 
«Guernica» et des «Demoiselles 
d’Avignon».
«La puissance dévastatrice de 
l’oeuvre de Picasso au regard 
de celle des autres, l’invention 
permanente, la traversée de 
tous les grands courants de la 
modernité, l’expérimentation 
pendant plus de 80 ans (Picasso 
a peint jusqu’à sa mort à 91 ans, 
ndlr), la volonté de plaire et de 

déplaire... Tout cela est inégalé», 
ajoute-t-il à l’AFP.
Et après des centaines 
d’expositions lui étant 
consacrées, il reste une ressource 
muséale «inépuisable», renchérit 
Emmanuel Guigon, directeur du 
musée Picasso de Barcelone.
Avec le mouvement #MeToo, 
l’image de ce monument de 
la peinture a toutefois été 
écornée par des accusations de 
misogynie et de violences envers 
ses anciennes compagnes.
Ancienne conservatrice du musée 
Picasso, Emilie Bouvard espère 
que cet anniversaire marquera 
«le début d’un processus 
salutaire» sur la manière dont on 
aborde cet artiste «populaire», 
qui «a incarné un engagement 
dont on continue de parler et 
s’est présenté comme un homme 

proche de tout le monde et qui 
l’était».

«S’ouvrir aux débats»
«#MeToo est un coup de pied 
dans la fourmilière qui a du bon», 
estime-t-elle.
«Il faut cesser de parler des 
femmes qui ont traversé sa vie 
comme de +muses+. Certaines 
se sont suicidées, d’autres ont 
sombré dans la folie. La seule qui 
s’en est sortie, c’est Françoise 
Gilot, seule aussi à l’avoir 
quitté», ajoute-t-elle.
Peintre aujourd’hui installée aux 
Etats-Unis, elle a décrit Picasso 
comme un «être tyrannique, 
superstitieux et égoïste», dans 
un livre à succès «Vivre avec 
Picasso», publié en 1964.
«Au-delà de son machisme, 
Picasso est quelqu’un qui 
s’appropriait les choses, les êtres, 

les possédait avec des sentiments 
paroxystiques de souffrance, de 
douleur. Il s’est intéressé aux 
questions archaïques du moi et 
à la violence afférente avec un 
certain courage mais il en faisait 
baver à son entourage. Aborder 
cette question, c’est parler 
autrement mais avec justesse 
de Picasso», poursuit Mme 
Bouvard.
«Violence» et «sexualité dans 
l’art» sont des thèmes abordés 
lors d’un cycle de conférences à 
Paris, tandis qu’une exposition 
sur Picasso et le féminisme 
débutera en juin au Brooklyn 
Museum de New York, avec 
comme commissaire d’exposition 
la comédienne Hannah Gadsby, 
particulièrement virulente contre 
Picasso dans un show à succès 
sur Netflix.

Moins polémique et plus festif, 
à Paris, le musée qui porte son 
nom a été métamorphosé par le 
styliste britannique Paul Smith.
«Un pari» pour la directrice 
du musée, Cécile Debray, 
dont l’institution pilote les 
commémorations en France et 
qui «n’a pas vocation à être un 
mausolée».
Au contraire, l’objectif est de 
«s’ouvrir aux débats et à la 
réflexion sur Picasso afin de 
relire l’oeuvre et d’en montrer la 
vitalité», souligne-t-elle.
Outre les expositions, de 
nombreuses conférences sont 
prévues cette année, ainsi que 
l’inauguration à l’automne à 
Paris d’un centre de recherche, 
à deux pas du musée Picasso, et 
un symposium international au 
même moment à l’Unesco.

Les Etats-Unis ont restitué au 
Mexique une statue géante en 
pierre, connue sous le nom de 
«monstre de la Terre», datant 
de la civilisation pré-chrétienne 
olmèque, ont annoncé les 
autorités mexicaines.
La statue minutieusement 
sculptée pèse plus d’une tonne 
et mesure près de 1,8 mètre de 
haut pour 1,5 mètre de large, 
a indiqué l’Institut national 
d’anthropologie et d’histoire 
(INAH) dans un communiqué.
«Notre consul Jorge Islas à New 
York me confirme que la pièce 
olmèque la plus recherchée 
du Mexique a été récupérée et 
qu’elle est sur le point de rentrer 
chez elle, d’où elle n’aurait 
jamais dû sortir», a tweeté le 
ministre des Affaires étrangères, 

Marcelo Ebrard.
Dans le cadre des efforts déployés 
par le gouvernement mexicain 
pour sauver le patrimoine 
historique sorti du pays, près de 

10.000 biens ont été récupérés 
depuis 2018, ont indiqué les 
autorités.
La civilisation olmèque a 
précédé celles des Mayas et des 

Aztèques, et ses artisans étaient 
connus pour sculpter des têtes de 
pierre colossales, des statues et 
des dalles verticales.
L’institut a estimé que la statue 
avait été créée entre 800 et 400 
av. J.-C.
Connue sous le nom de 
Monument 9 de Chalcatzingo et 
découverte dans l’état mexicain 
de Morelos (centre), la pièce 
en bas-relief représenterait 
un «monstre de la Terre», une 
créature qui apparaît souvent 
dans l’iconographie olmèque, 
selon l’INAH.
La mâchoire ouverte de la pièce 
symbolise l’accès au monde 
souterrain et «sur sa bouche 
est projetée une séquence de 
trois bandes concentriques, 
représentant l’accès cruciforme à 

une caverne», a ajouté l’institut.

Bien que l’on ne sache pas quand 

et comment elle a été illégalement 

prise à Chalcatzingo, «il est établi 

qu’elle a été dévoilée au public 

en 1968, par l’archéologue David 

Grove, dans la revue American 

Antiquity.

A partir de là, on estime qu’au 

début de la seconde moitié du 

XXe siècle, elle se trouvait 

déjà aux Etats-Unis», indique 

le communiqué. Les autorités 

new-yorkaises ont retrouvé la 

sculpture, mais le document ne 

précise pas où.

50 ans après sa mort, Picasso se conjugue à toutes
 les sauces

Une statue olmèque du «monstre de la Terre» 
restituée au Mexique par les Etats-Unis
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Elle sera un des nouveaux 
talents à écouter au 
festival du Printemps de 

Bourges: la chanteuse Coline 
Rio y défendra son premier 
album, ode à l’épure sur une 
trame délicate entre électro et 
acoustique.
Son nom dira quelque chose 
aux assidus de la scène pop 
indépendante française. L’artiste 
fut la voix d’Inuït, groupe de 
Nantes surgi au milieu des 
années 2010.
Deux ex-Inuït, Pierre 
Cheguillaume et Alexis Delong, 
collaborent aujourd’hui avec 
Zaho de Sagazan, la nouvelle 
sensation de la chanson française. 
Et c’est au tour de Coline Rio de 
prendre son envol en solo, à 26 
ans.
Son premier album, «Ce qu’il 
restera de nous», récemment 
sorti, s’ouvre d’ailleurs avec le 
titre «Elle laisse», qui joue sur 
l’idée d’un nouveau départ.
L’autrice-compositrice-
interprète y parle «de laisser les 
choses qui nous encombrent, 

pour aller de l’avant», thème qui 
traverse tout le disque, comme 
elle l’expose à l’AFP.
Le morceau est servi par un clip 
où elle évolue avec une tenue 
parée de clés. «Ces clés peuvent 
symboliser paradoxalement 
l’enfermement. Dans le clip, 
je fais tomber ce châle de 
clés, comme un symbole de la 
libération», déroule-t-elle.
De la liberté des femmes rognée 
par les diktats du patriarcat ou 
du harcèlement dans la rue, il 
en est aussi question dans deux 
chansons qui s’enchaînent, «On 
m’a dit» et «Homme».
«Cette juxtaposition n’était pas 
consciente mais c’est vrai que j’y 
parle de l’affirmation de la place 
que je veux prendre dans la vie et 
dans la rue», décrypte-t-elle.
Plénitude
Le harcèlement de rue est une 
thématique qu’on retrouve 
chez beaucoup de chanteuses 
aujourd’hui, à l’image du 
morceau «SLT» de Suzane. 
La variante apportée dans 
«Homme», au-delà de la 

dénonciation d’une réalité 
fléau, est une main tendue pour 
faire prendre conscience d’une 
reproduction de comportements 
nocifs.
«Le féminisme, on doit s’en 
emparer tous et toutes ensemble. 
Quand j’entends des choses sur 

moi dans la rue, je me demande si 
celui qui dit ça a conscience que 
je pourrais être sa fille, sa femme, 
sa mère», poursuit l’artiste.
Le travail à faire sur la part de 
noirceur de chacun, chacune, 
inspire aussi le titre «Monstres», 
illustré par un clip animé avec 

un personnage, double de la 

chanteuse, au même dégradé de 

mèches.

Les textes sensibles de Coline Rio 

ont d’autant plus de souffle qu’ils 
sont portés par des instruments 

(piano, cordes) qu’on entend 

respirer, rehaussés par des traits 

d’électro feutrée.

C’est ce que découvriront les 

festivaliers du Printemps de 

Bourges quand l’artiste, au 

piano, se produira avec une 

violoncelliste, et des boucles 

électro, sur la scène du Palais 

Jacques Coeur, hôtel particulier 

du XVIIe siècle, le 19 avril.

«Ce n’est pas une chanson 

traditionnelle, il y a plein de 

petites touches ultra-modernes. 

C’est un projet qui a mûri 

progressivement pour arriver à 

une espèce de plénitude, c’est un 

coup de coeur pour nous», décrit 

pour l’AFP Jean-Michel Dupas, 

programmateur du Printemps.

Liv Tyler sera à l’affiche de 
Captain America 4. L’actrice 
signe ainsi son retour dans le 
MCU après 15 ans d’absence.
D’après Entertainment Tonight, 
la comédienne y reprendra le 
rôle de la scientifique Betty 
Ross qu’elle avait incarnée 
dans L’Incroyable Hulk, le film 
de 2008 dans lequel le rôle du 
géant vert en colère avait été 
confié à Edward Norton. Ce 
n’est qu’en 2012 que Mark 
Ruffalo avait repris le flambeau 

en incarnant le personnage dans 
The Avengers.

Du beau monde
D’ailleurs, Liv Tyler n’est pas 
la seule membre du casting de 
L’Incroyable Hulk à rejoindre 
celui de Captain America : 
The New World Order. On y 
retrouvera Tim Blake Nelson, 
qui, pour sa part, était apparu 
dans le rôle du Leader, super 
vilain notoire et l’un des 
principaux antagonistes de 
Hulk.

Ce quatrième opus de la 
franchise marquera surtout 
l’intronisation du Sam Wilson 
d’Anthony Mackie dans le 
rôle-titre, la trame de Captain 
America 4 se déroulant à la 
suite des événements de la série 
Falcon et le Soldat de l’Hiver. 
Et tout ça sans compter la 
présence d’Harrison Ford au 
casting !
Un blockbuster dont la sortie a 
été fixée au 1er mai 2024.

Luke Perry manque beaucoup 
à Jason Priestley. L’acteur a 
profité d’un passage dans le 
podcast Hey Dude… The 90s 
Called pour évoquer la mémoire 
de son ami et acolyte du casting 
de Beverly Hills, disparu en 

mars 2019 des suites d’un AVC.
« Luke et moi étions évidemment 
de très bons amis à l’époque 
où on travaillait sur la série 
ensemble. Mais on était aussi de 
très bons amis en dehors de ça », 
a-t-il déclaré.

Et ce, d’autant plus que la 
proximité amicale des deux 
acteurs se doublait d’une 
proximité géographique.

Momento mori
« Il vivait à trois pâtés de maisons 
de chez moi à Los Angeles et il 
venait à vélo jusque chez moi et 
sonnait à la porte. Je disais, “Qui 
est là ?”, puis j’ouvrais la porte et 
c’était Luke qui me disait, “Hey 
mec, quoi de beau ?” », s’est 
souvenu Jason Priestley, qui n’a 
pas encore fini de faire le deuil 
de cet ami parti si brusquement.
Et de conclure : « C’est vraiment 
affreux ce qui lui est arrivé et ça 
m’a rappelé à quel point il est 
important de passer du temps 
avec les gens qu’on aime et 
de ne jamais considérer leur 
présence comme acquise ».

Coline Rio, musique de l’épure

Liv Tyler va faire son retour dans le MCU
 avec « Captain America 4 »

Le regretté Luke Perry manque beaucoup à Jason Priestley
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Scène polémique d’Eddama :
L’ENTV assure des mesures contre les responsables

Transavia :
Plusieurs vols vers l’Algérie annulés

Port d’Alger :
Importante saisie de psychotropes sur un passager 

en provenance de Marseille

L’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel 
(ARAV) a dévoilé 

samedi dans un communiqué, 
les explications fournies par 
la télévision publique au sujet 
d’une scène dans le premier 
épisode du feuilleton « Eddama 
», montrant un mur d’un marché 
à Bab el Oued, sur lequel était 
écrit le nom d’un mouvement 
séparatiste classé terroriste en 
Algérie.
Suite au communiqué adressé par 
l’ARAV à la télévision publique 
le 30 mars 2023 lui demandant 
des explications au sujet de cette 
scène du premier épisode du 
feuilleton Eddama, la télévision 

publique a expliqué dans sa 
réponse que « l’apparition de ces 
écritures lors de la diffusion du 
feuilleton relevait d’un manque 
de concentration aussi bien 
durant le tournage que lors du 
montage et du visionnage des 

épisodes ».
La télévision publique a assuré 
dans ses explications que « des 
mesures rigoureuses ont été 
prises contre les responsables 
», ajoutant « qu’il existe une 
certaine ambiguïté dans la 

lecture de ces initiales qui, selon 
les habitants du quartier, ne sont 
pas les symboles du mouvement 
séparatiste ».
L’ARAV rappelle la nécessité 
de respecter toutes les étapes 

de production d’une série
L’ARAV a souligné, dans ce 
sens, « la nécessité de respecter 
toutes les étapes de production 
d’une série télévisée, affirmant 
l’importance pour la commission 
de contrôle en aval de pallier toute 
ambigüité ou équivoque pouvant 
donner lieu à des interprétations 
ou lectures sémiologiques à 
connotations graves ».
Dans ce même communiqué, « 
L’ARAV a interpellé la télévision 

publique et lui rappelle sa 
responsabilité juridique vis-
à-vis des œuvres présentées 
au téléspectateur et quant à 
l’importance d’éviter les fautes 
professionnelles injustifiées ».
L’Autorité a affirmé pour conclure 
que « l’accomplissement de ses 
missions de manière autonome, 
rappelant avoir déjà appelé, à 
plusieurs occasions, toutes les 
chaines publiques et privées 
à respecter la déontologie 
professionnelle et à se conformer 
à la réglementation générale, en 
sus d’encourager l’ouverture de 
débats avec des spécialistes et des 
professionnels pour promouvoir 
le produit audiovisuel ».

La grève en France continue 
de geler le secteur des 
transports dans le pays. 

Et les voyageurs depuis et vers 
l’hexagone commence à en avoir 
marre de ces perturbations qui 
impactent leurs voyages aériens 
et maritimes. Une nouvelle fois, 
la direction générale de l’aviation 
civile revient avec un nouveau 
communiqué concernant cette 
interminable grève.
En effet, la DGAC informe de la 
prolongation de la grève contre 
la réforme des retraites pour 
deux jours de plus. Selon son 
communiqué, pour les journées 
du 3 et du 4 avril, le trafic aérien 
au départ des aéroports de Paris 
Orly, Marseille et bordeaux sera 

perturbé.
Transavia annonce 

l’annulation de plusieurs vols 
vers l’Algérie

La direction générale de l’aviation 
civile a demandé aux compagnies 
aériennes d’annuler 20 % du 
volume de leurs vols depuis et 
f=vers la France. Pour répondre 
à cette demande, la low cost 
Transavia a publié un nouveau 
communiqué pour annoncer 
l’annulation de plusieurs de ses 
vols, dont de ceux vers l’Algérie.
En raison de l’appel au 
mouvement de grève, Transavia a 
été contrainte d’annuler plusieurs 
vols programmés pour ce début 
de semaine, dimanche 2 avril 
2023 :

• Le vol TO7240, 
au départ de Paris Orly vers 
l’aéroport de Constantine ;
• Le vol TO7241, reliant 
entre l’aéroport de Constantine et 
celui de Paris Orly ;
• Le TO7250, depuis Paris 
Orly vers Oran ;

• Le vol TO7251, 
programmé au départ de 
l’aéroport d’Oran vers Paris Orly 
;
• Le vol TO7264, prévu 
au départ de Paris Orly vers 
l’aéroport Houari Boumediene à 
Alger ;

• Le vol retour, TO7265, 
depuis l’aéroport d’Alger vers 
Paris Orly ;
• Le vol TO7280, qui relie 
entre l’aéroport de Paris Orly vers 
celui de Bejaia ;
• Et enfin, le vol retour, 
TO7281, prévu au départ de 
l’aéroport de Bejaia vers celui de 
Paris Orly.
Par ailleurs, comme solution à 
ces annulations consécutives, la 
compagnie aérienne Transavia 
propose à ces clients un double 
choix. Notamment, la possibilité 
de reporter le vol à une autre date, 
ou bénéficier d’un remboursement 
des frais de billet.

Plusieurs passagers depuis 
et vers l’Algérie ont 
tendance à tenter certaines 

pratiques illicites. Notamment, 
des transferts illicites de capitaux, 
contrebande de marchandise et de 
stupéfiants… À de nombreuses 
reprises, les éléments de la 
douane algérienne réussissent à 
déjouer ces tentatives.
Dans ce sillage, dans un 
communiqué publié sur sa page 
officielle, la direction générale 
de la douane algérienne a fait 
savoir qu’une nouvelle tentative 

de contrebande a été déjouée au 
port d’Alger.
Port d’Alger : un passager en 
provenance de France arrêté

En effet, selon le communiqué 
en question, les agents de 
l’inspection du contrôle des 
voyageurs au niveau du port 
d’Alger, relevant de l’inspection 
divisionnaire des douanes, ont 
réussi à déjouer la tentative 
de faire entrer une importante 
quantité de psychotropes.
Il s’agit notamment de 10 050 
comprimés de type extasy, qui ont 

été saisis sur un voyageur qui a 
fait la traversée Marseille – Alger. 
La marchandise en question a été 
bien dissimilée dans les bagages 
de ce passager. Cependant, 
suite à un contrôle minutieux 
des bagages au niveau du port 
d’Alger, mais aussi à la vigilance 
et la mobilisation des éléments de 
la PAF. Ces derniers ont réussi à 
maitre la main sur cette importante 
quantité de psychotropes. Par 
ailleurs, la direction générale 
de la douane informe que le 
voyageur en question a été arrêté 

et déféré devant les juridictions 
compétentes.

Port d’Alger : importante 
saisie de diouls et de flans

Cette importante quantité de 
psychotropes n’est pas la seule 

saisie insolite au niveau du port 
d’Alger. La semaine dernière, la 
direction générale des douanes a 
déclaré avoir saisi une importante 
quantité de produits alimentaires 
destinés à être revendus.
Il s’agit notamment d’une large 
liste. Dont, 126 000 paquets de 
diouls, 840 litres d’huile d’olives. 
Mais aussi, 60 paquets et 189 
kg de flans. Il s’agit, comme 
vous pouvez le constater, des 
produits alimentaires fortement 
consommés durant le Ramadan 
2023.


